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Пролетарии всех стран, соединяйтесь
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Повышать боеспособность 
первичных партийных 

организаций
Осуществление семилетнего пла

на потребует больших усилий и на
пряженного труда, улучшения орга
низаторской и воспитательной рабо
ты в массах. «Надо добиться, что
бы в каждой партийной организа
ции, —  говорится в тезисах докла
да тов. Н. С. Хрущева на XXI съез* 
де КПСС,— постоянно совершенство
вались формы организаторской и 
политической работы в массах, вос
питывать советских людей в д ум  
понимания важности стоящих перед 
нашей страной задач, строжайшего 
соблюдения государственной и тру
довой дисциплины, чтобы все ком- 
шунисты были активными бойцами 
за выполнение и перевыполнение 
плановых'заданий предприятиями и 
стройками, колхозами и совхозами, 
за дальнейшее укрепление могуще
ства нашей Родины».

После XX съезда КПСС первич
ные партийные организации обла
сти численно выросли и организа
ционно окрепли, повысилась их 
роль в решении хозяйственных и 
политических вопросов, поднялась 
активность коммунистов, еще боль
ше укрепились связи с массами 
трудящихся.

В том, что электроламповый, под
шипниковый заводы карандашная 
фабрика, Каргасокский рыбозавод. 
Зырянский, Калтапский, Линевский 
леспромхозы и другие предприятия 
успешно справляются с вьшолнени- 
ем государственных планов, вы
полняют свои социалистические 
обязательства, немалая заслу
га партийных организаций. Под 
руководством коммунистов изы
скиваются и используются внутрен
ние резервы, проводится большая 
организаторская и воспитательная 
работа.

Значительно возросла роль кол
хозных партийных организаций пос
ле реорганизации МТС. В их состав 
влились механизаторы, специалисты 
сельского хо.зяйства. Это способство- 

' вало укреплению парторганизаций и 
повышению их боеспособности. В 
прошлом году более 600 механизатп- 
ров-коммунистов перешли из МТС 
на постоянную работу в колхозы. 
Теперь во многих сельских партор- 
гаггизациях избраны партбюро, соз
даны партгруппы на животноводче
ских фермах, в полеводческих и 
тракторных бригадах. Так, в Кожев- 
никовском районе в 14 колхозных 
парторганизациях из 23 избраны 
партийные бюро, созданы 24 пар
тийные группы.

На прошедших отчетно-выборных 
партийных собраниях, районных и 
городских партконференциях ком
мунисты критиковали райкомы 
КПСС, их бюро и секретарей за 
большие недостатки в руководстве 
первичными партийными организа
циями, особо обращали внимание 
районных партийных комитетов на 
необходимость повышения роли.пер
вичных партийных организаций, ор
ганизации систематической учебы 
секретарей, на то, что работники 
райкомов должны больше помогать 
первичным парторганизациям, бы
вая на местах.

Задача райкомов КПСС— изучить 
эти предложения и критические за
мечания коммунистов, постоянно 
следить за их выполнением, прини
мать все необходимые меры для 
подъема уровня работы первичных 
организаций.

Сейчас, как никогда, важно 
учить кадры, всех коммунистов ле
нинскому стилю и методам руковод
ства. оонов.тнным на глубоком зна
нии дела, на тесной связи с масса
ми, на учете их опыта, развития их 
инициативы и активности.

Чтобы совершенствовать методы 
партийной работы, особенно теперь, 
когда мы должны мобилизовать всех 
трудящихся на выполнение семи
летнего плана, необходимо при ре
шении вопросов хозяйственного и 
культурного строительства постоян
но советоваться с коммунистами и 
беспартийными, заботиться о том, 
чтобы все большее и большее число

Унциальный 
фрезерный станом

Коллектив Горьковского за
вода фрезерных станков соз
дал уникальный фрезерный 
станок ГФ 510 со сложным 
автоматическим циклом рабо
ты. Управление головкой и 
столом во всех направлениях 
производится при помощи одно
го небольшого Маховичка. Точ
ность обработки деталей до
стигает 0,02 миллиметра на 
один метр длины обрабаты
ваемой поверхности. Верхний 
предел числа оборотов шпин
деля — две тысячи оборотов в

рабочих, колхозников участвовало в 
управлении производством, чтобы 
каждый трудящийся хорошо уяснил 
себе важность задач, поставленных 
в тезисах доклада, тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС, понимал, 
что от качества работы каждого бу
дет зависеть успех общего дела.

Для этого требуется усплнть 
идеологическую работу, организо
вать среди населения силами хоро
шо подготовленных агитаторов глу
бокое разъяснение решений ноябрь
ского и декабрьского Пленумов ПК 
КПСС.

Партийные организации должны 
добиваться того, чтобы каждый член 
коллектива участвовал в соревнова
нии, трудовыми успехами встретил 
XXI съезд КПСС.

Широко развернувшееся движе
ние за получение звания бригад 
коммунистического труда требует 
всемерной поддерлгки и помощи со 
стороны партийных организаций. А 
у нас еще на ряде предприятий, 
колхозов к  этому замечательному по
чину отнеслись формально, ограни- 
чи.чись лишь одобрением почина тон 
или иной бригады, решившей бо
роться за получение этого почет
ного звания. Долг партийных орга
низаций помочь им успешно спра
виться с обязательствами.

■Многое зависит от правильной 
расстановки партийных сил на про
изводстве. Парторганизации проде
лали в этом направлении большую 
работу, но не устранили еще круп
ные недостатки. Известно, напри
мер, что животноводство является 
важной отраслью сельского хозяй
ства области, однако только 18 про
центов коммунистов-колхозников 
работает на фермах. Особенно мало 
коммунистов работает на фермах в 
Колпзшевском, Молчановском и 
Пышкино-Троицком районах.

Устав КПСС предостав.чяет право 
контроля за деятельностью админи
страции парторганизациям промыш
ленных и торговых предприятия, 
строек, РТС, колхозов. Однако 
не все парторганизации умело ис
пользуют его. Решение задач, вы- 
.двигаемых семилетнинг планом, тре
бует, чтобы партийные организации 
глубже вникали в экономику про
изводства. постоянно заботились о 
повышении производительности 
труда, снижении себестоимости про
дукции, правильном использовании 
оборудования и расходовании мате
риалов.

Поднимать роль первичных пар
тийных организаций, повышать их 
боеспособность. добиться, чтобы 
коммунистическое воспитание лю
дей стало центральным в деятель
ности каждой партийной организа
ции —  важнейшие задачи, которые 
призваны вешить райкомы КПСС, 
все партийные организации.

в  Ц К  В Л К СМ

Важное и боевое 
дело комсомола

ОБ УЧАСТИИ КОМСОМОЛЬ
СКИХ ОРГАНИЗАЦИИ В 

ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕ
НИЯ ДЕКАБРЬСКОГО 
ПЛЕНУМА ЦК КПСС

ЦК ВЛКСМ обсудил вопрос об 
участии комсомольских организаций 
в выполнении постановления де
кабрьского Пленума ЦК КПСС «Ито
ги 'ра,звития сельского хозяйства за 
последние пять лет ж задачи даль
нейшего увеличения производства 
сельскохозяйственных продуктов». В 
постановлении отмечается, что ак
тивное участие комсомольцев и всей 
советской молодежи в борьбе за осу
ществление поставленных декабрь
ским Пленумом ЦК КПСС задач яв
ляется сейчас самым важным и бое
вым делом комсомольских организа
ций.

ЦК ВЛКСМ поставил перед сель
скими комсомольскими организация
ми задачу ло-боевому взяться за по
вышение урожайности ‘ всех зерно
вых культур, освоение правильных 
севооборотов, организовать шефство 
над семеноводством, широко раз
вернуть заготовку и вывозку удоб
рений на ш ля. Важнейшим делом 
комсомольских организаций являет
ся также укрепление животноводче
ских кадров, отбор и направление 
лучших комсомольцев ж молодежи 
на работу в животноводство.

Для комсомольских организаций 
Бе.лоруссии, Латвии, Литвы, Эсто
нии, областей Нечерноземной зоны 
РСФСР первостепенной задачей 
доллсна быть заготовка и вывозка 
удобрений. Комсомольские органи
зации Узбекистана, Армении, Тад
жикистана, Туркмении, Киргизии, 
Казахстана, Азербайджана призва
ны создавать молодежные бригады и 
агрегаты кохгалексной механизации 
возделывания и уборки хлопчатни
ка, до начала весеннего сева прове
сти обучение молодежи работе на 
машинах. Комсомольские организа
ции районов Центральной и Северо- 
Запп.днпй зоны РСФСР, Белоруссии, 
Прибалтики, Сибири, Южного Ура
ла, Северного Казахстана, Дальнего 
Востока должны проявлять 'больше 
пнициативы в разведении водолла- 
вающеп птицы.

ПК ВЛКСМ одобрил инициативу 
Московской областной комсомоль
ской организации, взявшей шефст
во над 26 специализированными 
овощеполчеекими совхозами москов
ской зоны. Здесь соз.даются 300 
строительных отрядов из студентов 
и учащихся старших классов. На 
постоянную работу в совхозы по 
комсомольским путевкам будет на
правлено пять тысяч юношей п де
вушек.

ЦК ВЛКСМ призвал всех юношей 
и девушек страны встретить XXI 
със,зл родной Коммунистической 
партии новыми славными победами 
в труде.
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Как и все советские люди, 
с хорошим, бодрым настроени
ем трудятся в первые дни се
милетки работники завода «Сиб- 
электромотор».

Коллектив предприятия не
плохо встретил семилетку. 
План истекшего года выполнен 
на 108,3 процента. Достигнут 
значительный рост выпуска

продукции по сравнению с пре
дыдущим годом. По мелким ма
шинам он составил 55,7 про
цента, электроутюгам — 80,3 
процента, рольганговым элек
тродвигателям — 300 процен
тов.

На заводе 11 бригад борют
ся за звание бригад коммуни
стического труда.

Годовой план надоя 
молока перевыполнен

Колхозы Томской области, сорев
нуясь за достойную встречу XXI 
съезда КПСС, перевыполнили план 
надоя молока на корову за 1958 
год. В среднем по области на каж 
дую фураягную корову надоено по 
1.703 килограмма вместо 1.700 по 
плану.

Лучших показателей добились 
животноводы КожевникоБСКого рай
она, перевыполнившие годовой 
план надоя молока на 319 кило
граммов. Здесь па каждую корову 
получено по 2.119 ки.лограммов мо
лока вместо 1.800 по плану.

На протяженип года второе место 
после колшшшкпвцов делили между 
собой колхозы Парбигского и Аси- 
новского районов, но сейчас эти 
районы уступили второе место^ ж и
вотноводам Мплчановского района, 

«надоившим по 1.918 килограммов 
молока на корову (план —  1.750). 
Заслуга молчановцев в том, что в

Рудная база 
Казахстанской  

Магнитки
АЛМА-АТА, 7 января. (ТАСС). Б, 

Карагандинской об.Дасти близ посел
ка Каралсал введена в строй мощная 
дробильная фабрика Атасуйского 
лселезного рудника, являющегося 
сырьевой базой строящегося Кара
гандинского металлургического за
вода.

Одновременно сдана в постоя?!- 
ную эксп,чуатацию железнодорож
ная магистраль Каражал —  станция 
Атасу. Эта 70-километровая линия 
свя.здла рудник с железной дорогой, 
ведущей к  Казахстанской Магнитке.

В нынешнем году на Атасуйском 
руднике будет завершено сооруже
ние гидроузла. Начато строительство 

< обогатительной фабрики.

наиболее трудные месяцы осени и 
зимы 1958 года они Не только не 
снизили производство молока, но 
даже увеличили суточные надои.

В Асиновском районе надоено 
1.916 килограммов молока на коро
ву. Колхозы Парбигского района, 
хотя и надоили в среднем на коро
ву по 1.943 килограмма, но план 
свой недовыполнили на 57 кило
граммов.

В течение всего минувшего года 
хорошие результаты были у живот
новодов Томского района. План На
доя мо.лока на корову перевыполнен 
ими на 103 килограмма.

Годовой план надоя молока на 
«орову перевыполнен также в кол
хозах Туганского, Зырянского, 
Чаннского районов.

Колхозы Пудпнского, Верхне-Кет- 
ского и Парабельского районов не' 
выполнили годовые планы производ
ства молока.

Со сборочных конвейеров 
один за другим сходят моторы. 
Вместе с коллективом восьмого 
механосборочного цеха вдохно
венно трудится один из луч
ших токарей-револьверщиков 
Савелий Георгиевич Журавлев. 
Обрабатывая валы для роль
ганговых электродвигателей, 
он в первые дни нового года 
дает за смену 7 деталей вместо 
четырех по норме (снимок сле
ва).

— Включаясь в соревнова
ние за досрочное выполнение 
плана первого года семилетки, 
я постараюсь выполнять две 
нормы в смену, подготовлю 
пять учеников. — говорит тов. 
Журавлев.

Электроутюги завода пользу
ются большим спросом у совет
ских людей. В мастерской сбор
ки утюгов второго цеха висит 
лозунг, с которым трудятся 
сборщики: «Дадим в 1959 году 
220 тысяч электроутюгов!».

— Наша продукция должна 
быть отличной, — говорит мас
тер тов. Лобова лучшему сбор
щику Анатолию Столярову, 
просматривая вместе с ним со
бранные кожухи к утюгам (сни
мок справа).

В первые дни семилетки кол
лектив завода включился в со

ревнование за выполнение ян
варского плана ко дню открь!- 
тия XX I съезда КПСС. Созда
тели электромашин дали слово 
выпустить сверх январского 
плана продукции на 500 тысяч 
рублей, освоить выпуск новых 
изделий для угольной промыш
ленности и крановых электро
двигателей.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
Фото Ф. Хитриневича.
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Достигнутое—не предел

С о р е в н у ю тся  о хо тн и н и

Успешно ведут лов пушного зверя 
о.хотнпки Тегульдетского райпотреб
союза. И. Гагарин, II. Попов, П. Со
ловьев, Tap.adi'ailoB' 15 декабря вы- П0ЛНИ.ЛИ квартальное задание__ по 
сдаче пушнины государству. Сейчас

они стремятся досрочно выполнить 
сезонное задание. Замечательных 
результатов добился П. Соловьев. 
Он 'за короткий срок сдал государ
ству 9 соболей. 4 соболя выловил 
мо.чодой охотник Е. Благодатский.

Б л е р е д я -
T O S .

■ б у р о в а я  б р ш г а д а  
Ш Е ж елпдера

КАРГАСОК. (По телефону). Пере
выполнением производственного за
дания готовятся отметить XXI съезд 
КПСС рабочие, инженерно-техниче
ские работники Каргасокской раз
ведки структурно-поискового буре
ния. План проходки за 1958 год ими 
выполнен на 116 процентов. Уве
личилась скорость проходки на 
станко-месяц.

Первое место в предсъездовском 
социалистическом соревновании 
держит буровая бригада тов, Ш кин-

дера. Годовой план проходки сква
жин она выполнила на 125 про
центов. Сверх плана пробурено 983 
метра. На 138 метров увеличилась 
скорость проходки на станко-месяц.

Успешно выполняет предсъездов
ские обязательства вахта Адеева. 
Здесь пробурено 1.793 метра, или 
167 процентов к  годовому п.тану.

Сейчас буровые бригады и вахты 
с новым напряжением ведут поиско
вые работы по плану первого года 
новой семилетки. Т. КУРИЛОВИЧ.

Великим радостным событием 
в нашу жизнь вошел 1959 год. Со
ветские люди, идя навстречу XXI 
съезду КПСС, добиваются новых 
успехов Б развитии промышленно
сти и сельского хозяйства.

Вместе со всем советским наро
дом я с большим волнением готов
люсь к  встрече этой знаменатель
ной даты. В минувшем году от 
каждой фуражной коровы я надои
ла по 1.825 килограммов молока, 
а общи'й валовой надой составил 
31.714 килограммов. За '5  лет, 
прошедших после сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, надой молока от 
фуражной коровы по моей группе 
увеличился более чем в два раза. 
Для меня, доярки далекого северно
го таежного колхоза, добиться тако
го роста надоев было нелегко. Весь 
свои опыт и знания отдаю уходу за 
животными. Практиковала ра.здой и 
индивидуальное кормление живот
ных, сдабривание кормов и многое 
другое, что способствовало росту 
надоев 1юлока,

Но достигнутое —  не предел. 
Большие задачи стоят в новой се
милетке перед работниками живот
новодства. От нашего труда будет 
зависеть дальнейшее повышение 
продуктивности общественного ско
та. Мы решили к  1965 году дове
сти надой молока на фуражную ко
рову до 2.900 килограммов.

За этот показатель начали бо
роться с первых дней первого года 
семилетки. Корма коровам мы те
перь стали давать только в приго
товленном виде. Это повысило их 
продуктивность.

В нынешнем году в колхозе орга
низуется племенная ферма крупного 
рогатого скота холмогорской поро
ды. Мы решили заготавливать еже
годно на каждую фуражную корову 
не менее 10—11 тонн силоса и 
32— 35 центнеров грубых кормов.

А. ЦЕЛИЩЕВА, 
депутат областного Совета де
путатов трудящихся, доярка 

колхоза «Заря революции» Усть- 
Чижапсного сельсовета Карга- 

сокского района.

Зимой—ОХОТНИК, летом—бакенщик

Предсъездовское 
обязательство вЬшолнено

минуту. Производительность 
нового станка превышает при
мерно в два раза производи
тельность серийного фрезерно
го станка 6А54. Это достигну
то за счет автоматики цикла.

Уникальный станок предназ
начен для одного из крупных 
машиностроительных пред
приятий Китая.

Боигада слесарей-сборщиков 
М. А. Кузьмина, включившись

в соревнование за почетное 
право называться бригадой 
коммунистического труда, ре
шила закончить сборку, отлад
ку и отделку станка к  О'гкры- 
тию X X I съезда КПСС.

На снимке: бригадир М. А.
Кузьмин, слесари-сборщпки
А. М. Беляев и В. Г. Гагин 
производят окончательную от
ладку станка ГФ 510.

{Фотохроника ТАСС).

Мы решили включиться в сорев
нование за звание тракторной 
бригады коммунистического труда.

Каждый из нас хорошо понимает, 
к  чему это обязывает. В борьбе за 
подъем сельского хозяйства механи
заторы всегда занимали ведущую 
роль. Теперь, когда мы стали кол
хозниками, наша ответственность 
за состояние дел в колхозе еще 
более возросла. Мы до.чжпы
не только хорошо использовать ма
шины, но постоянно заботиться о 
полной механизации всех отраслей 
колхозного хозяйства, резком повы
шении производительности труда 
колхозников, повышении культуры 
земледелия.

Механизаторы нашего колхоза
своим первым долгом считают
обеспечить получение высокого уро
жая в первом году семилетки. Мы 
дали слово ко дню открытия съезда 
партии завершить ремонт посевных 
машин и тракторов.

Колхоз располагает хорошо обору
дованной ремонтной мастерской, 
вместительным гаражом. В мастер
ской имеются токарный,, сверлиль
ный станки, электросварочный агре
гат. Электросварку произвожу сам, 
так как пока у нас нет электросвар
щика.

Мы составили четкий график ре
монта и строго его выполняем. На 
ремонте тракторов занято 4 меха
низатора. Эту группу возглавляет 
мой помощник. 6 механизаторов ре
монтируют прицепные посевные ма
шины. Обе группы обслуживает 
один слесарь. Всего на ремонте за
нято 12 человек.

Мы очень довольны, что ко дню 
открытия шестой сессии Верховного 
Совета РСФСР выполнили свое 
предсъездовское обязательство: от
ремонтировали 4 трактора, 8 плу
гов, 9 сеялок, два лущильника.

Однако завершить ремонт посев
ной техники —  это вовсе не значит 
хорошо подготовиться к  севу. Надо 
как можно больше вывезти ^на поля 
местных удобрений. На этой работе 
у нас занято три трактора. План 
вывозки навоза и перегноя на поля 
также выполним.

И. СМЕРТЕНКО, 
бригадир тракторной бригады 

колхоза «Комсомолец» 
Асиновского района.

Заснеженной тайгой идет человек. 
На белом покрывале снега отчетливы 
стежки звериных следов. Выстрел 
и белка падает к  ногам охотника.

Станислав Иванович Беч не пер
вый год занимается промыслом пуш
ного зверя. В этом сезоне он обязал
ся сдать пушнины на 3.000 рублен. 
За осень и зиму истекшего года он 
сдал на заготовительный пункт ш ку
рок белки, горностая, колонка на 
2.303 рубля. Сейчас охотник ловит 
капканами колонка и горностая.

Но не только белку, колонка и 
горностая «промышляет» тов. Беч. 
Недавно, возвращаясь с охоты, он 
наткнулся на берлогу медведя. Ут
ром следующего дня он убил «хо
зяина тайги».

Опытный охотник Станислав 
Иванович Беч, житель Стреженского 
сельского Совета Молчановского 
района, в то же время хороший ба
кенщик. Как только весной на Чу
лыме проплывут последние льдины, 
он каждый вечер выезжает к  баке
нам, зажигает их, дает «зеленую 
улицу» пароходам и катерам, веду
щим плоты с лесом.

А глубокой осенью, когда Чу.лым 
сковывает лед, бакенщик снова ста
новится охотником.

—  К XXI съезду родной Коммуни
стической партии я выполню свое 
обязательство —  дам государству на 3.000 рублей пушнины высокого' 
качества, —  говорит тов. Беч.

В. МАЙКОВ.Облегчается труд рабочих
Выполняя предсъездовские обяза

тельства, коллектив технологической 
.лаборатории Томского завода режу
щих инструментов закончил изго
товление еще двух автоматических 
загрузочных устройств, позволяю
щих превращать станки в автома
ты. Теперь один рабочий будет об
служивать' несколько таких станков.

Годовая экономия от применения 
этих автоматических устройств со
ставит 20 тысяч рублей.

На этом же заводе заканчивается 
модернизация еще одного станка для 
шлифовки резьбы плоских резьбо
накатных плашек, которая позволит 
увеличить выпуск продукции-.............. ..... ................ ................................................... ....... ..... .......... . ............................................ ............................... .

ПОСЛЕ ТОГО, КАК БЫЛО ПРИНЯТО ОБЯЗАТЕЛЬСТВО...
Дояркам колхоза им. Чапаева нужна помощь

Комсомольцы и молодежь молоч
нотоварной фермы колхоза имени 
Чапаева первыми в Кожевников- 
ском районе включились в соревно
вание за высокое звание фермы ком
мунистического труда. Они обязались 
в 1959 году довести надои молока 
до 3.200 килограммов на каждую 
корову.
, Работники фермы решили nocTOj 
янно повышать свой политический 
и общеобразовательный уровень, 
вести .активную борьбу с пьянством, 
хулиганством и . сквернословием, 
быть примерными для других кол
хозников в быту и труде.

• Но, чтобы выполнить принятые 
обязательства, дояркам нужна по
мощь. А сено и силос на ферму 
подвозятся с больши.ми перебоями и 
в ограниченном количестве. С поло- 
впиы декабря коровы перестали по
лучать концентраты.

Цравление колхоза и его предсе
датель тов. Утропов обещали беспе
ребойно обеспечивать ферму корма
ми, согласно утвержденному рацио
ну, отремонтировать скотопомеще-

ния, организовать резку, запарива
ние и сдабривание грубых кормов, 
но обещания своего не выполнили. 
Секретарь парторганизации колхоза 
тов. Иванов видит эти безобразия, 
но тоже никаких мер не принимает.

18 декабря бюро районного коми
тета партии указало тов. Утропову 
и тов. Иванову на их неправи.льное 
отношение к  инициативе работни
ков фермы, обязало устранить отме
ченные недостатки. После этого про
шло много дней, а положение на 
ферме не изменилось. Тт. Иванов и 
Утропов не только не приняли^мер, 
чтобы обеспечить бесперебойную 
подвозку кормов к  ферме, отремон
тировать коровник, они даже не оз
накомили коммунистов и членов 
правления с решением бюро райко
ма КПСС.

Беспорядки в организации зимов
ки дойных коров сказались сразу 
же. Надои молока начали падать. 
Если в конце ноября среднесуточ
ный надой молока на корову со
ставлял 6,2 килограмма, то в конце 
декабря уменьшился до 5,1 кило
грамма.

—  Если руководите.чи колхоза и 
дальше будут оказывать такую же 
«помощь», то едва ли мы получим 
право называться фермой коммуни
стического труда, —  с возмуще
нием говорят доярки.

За последнее время тт. Иванов и 
Утропов даже перестали бывать на 
ферме. «Знают, что мы их ругать 
будем, —  заявляют работники фер
мы, —  поэтому и глаз не кажут...»

В свое время неплохо помогали 
животноводам в борьбе за повыше
ние надоев молока директор воро- 
новского Дома- культуры тов. Пуч
ков, заведующая сельской библио
текой тов. Сухорукова. Они прово- 
ДИ.ЧИ с доярками беседы и громкие 
читки газет, журналов, подводили 
итоги социалистического соревнова
ния, знакомили с передовым опы
том животноводов области и стра
ны и т. д.

В последнее время тт. Пучков и 
Сухорукова даже не заходят на 
ферму.

Время не ждет. Дояркам колхоза 
имени Чапаева нужна помощь.

А, ВАНИН.
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. G. Хрущева 
„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 годы“

■fr *  'ЧТОБЫ БЫСТРЕЕ СТРОИТЬ ЛЕСПРОМХОЗЫ
Проект контрольных цифр разви

тия лесной промышленности нашей 
области в семилетке предусматри
вает увеличение вывозки деловой 
древесины. Объем заготовки и вы
возки леса предприятиями комбина
та «Томлес» возрастет в полтора 
раза по сравнению с 1958 годом. 
Еще выше рост производства сбор
ных стандартных домов. Домострои
тельные пре.дпрнятия области долж
ны изготовить за семилетие более 
четырех миллионов квадратных мет
ров жилой площади.

Сеиилетний план предусматрива
ет строительство 11 новых леспром
хозов на базе автомобильных дорог 
(протяженность втих дорог овьппе 
двухсот километров). Восемь новых 
предприятий намечается построить 
на базе узкоколейных железных до
рог.

Будут строиться предприятия фа
нерной, мебельной и других отрас
лей деревообрабатывающей промыш
ленности, Объем капиталовложений 
в предприятия лесной и деревообра
батывающей промышленности со
ставит за семилетку более полутора 
миллиардов рублей. Большую про
грамму строительства должны вы
полнить работники треста «Томлес- 
желдорстрой».

Трест не выполнил плана 1958 
года. Причина этого —  плохая ор
ганизация труда в некоторых строи
тельных колоннах. Но есть, кроме 
того, ряд нерешенных вопросов в 
строительстве лесных предприятий, 
которые важны не только для на
шей области.

Мешает оперативному руко-вод- 
ству структура треста, утвержден
ная 10 лет назад. Она многоступен
чата: прорабский участок строи
тельная колонна —  машинно-дорож
ный отряд —  трест. В итоге по су
ществующим штатам на каждые 
7 строителей приходится инженер
но-технический работник, а трест 
не влияет непосредственно на уча
стки, где решается судьба плана.

Мне думается, в семилетием пла
не необходимо предусмотреть реор
ганизацию управления стройками 
лесной и деревообрабатывающей 
промышленности. Для строительства 
крупных предприятий деревообраба
тывающей промышленности или ря
да предприятий, расположенных в 
вдном пункте, необходимо создать 
тресты-площадки, подчиненные не
посредственно управлению строи
тельства и промышленности 
материалов совнархоза,

В нашей области такой 
площадку надо создать для строи
тельства Асиновского промышлен-

строи-

.трест-

ного узла, подчияттв зтому тресту и 
строительство Томского домострои
тельного комбината.

Строительство же леспромхозов 
целесообразно по примеру Свердлов, 
ского. Архангельского и других сов
нархозов страны передать в ведение 
комбината «Томлес», создав в нем 
строительные тресты-площадки или 
строительное управление.

До сих пор строительство леспром
хозов и предприятий деревообра
батывающей промышлевности очень 
слабо индустриализировано. Из-за 
ВТОРО отдельные предприятия строят
ся лет по пять, работы обходятся 
очень дорого. Напшшер, каждый кя . 
лометр автомобильной лежневой до
роги обхо.дится в 150 тысяч рублей, 
на него расходуется свыше 500 к у 
бометров строптельното леса. Такие 
дороги к  тому же недолговечны.

В семилетнем плане необходимо 
особо предусмотреть индустриализа
цию строительства дорог в леспром
хозах. Необходимо внедрить опыт 
предприятий трестов «Архангельск- 
лес» и «Череповецлес», где строят 
дороги из железобетонных плит. Еи- 
лометр такой дороги стоит 50— 70 
тысяч рублей, по ней можно выво
зить лес круглый год. Лесозаготови
тели участка, переходя в новые ле
сосеки, легко снимают железобетон
ные плиты и перевозят их автома
шинами на новое место.

Индустриализация строительства 
требует производства большого ко
личества сборного железобетона, де
талей и конструкций. Существую
щие в тресте «Томлесжелдорстрой» 
колонны по производству строитель
ных материалов и деталей с. втой 
задачей справляются плохо.

Необходимо радикально решить 
вопрос снабжения строек предприя
тий лесной промышленности строи
тельными материалами и деталями. 
Эту дадачу должны взять на себя 
специализированные тресты. Напри
мер, снабл1бние строек Асиновского 
промышленного узла материалами и 
деталями надо возложить на трест 
«Стройдеталь». В районах, удален
ных от предприятий этого треста, 
снабжение строек должны осущест
влять специализированные колонны 
строительных трестов, например, 
«Томлесжелдорстроя», ^ и  колонны 
надо I усилить, придав им необходи
мые механизмы и оборудование, ко
торые позволили- бы механизировать 
производство конструкции  ̂и ' дета- 
лей,-

И. ЗАЙЦЕВ,
заместитель управляющего тре

стом «Томлесжелдорстрой».

На пути к полной автоматизации 
производства подшипников

I.  ^ ^ J

Ц ' ]  Г '  ' ‘
1 < I  I*,.. >' ' '  >' ’„.i i ' *

lC

-w .iJb i
vks

-4

H
I Ж

1

s
Ha Первом государственном подшипниковом заводе к  1965 году 

намечено полностью автоматизировать производство подшипников 
массовых и крупных серий. В результате мощность предприятия 
увеличится почти в полтора раза.

Для осуществления этих мероприятий на заводе созданы специаль
ные отделы автоматизации и механизации производства, бюро по 
автоматш г и электронике и токаи высокой частоты. Предприятие 
уже имеет большой опыт внедрения новой техники. Например, создан 
и работает третий год целиком автоматизированный цех по выпуску 
подшипников массовых типов. Он уже значительно превзошел 
проектную мощность выпуска продукции.

В настоящее время успешно осуществляется проект реконструк
ции крупнейшего на заводе цеха роликовых подшипников. Здесь 
ус тановлены и работают четыре автоматические линии из заплани- 
роччнных десяти. Реконструкция цеха обеспечит снижение трудоем
кости в два раза и повысит производительность труда на восемьдесят 
семь процентов.

На снимке: в- цехе автомате. Участок шлифовки колец роликовых 
подшианнков.

(Фотохроника ТАСС).

С е я х я л е т к а  в  ц и ф р а х  ж е р а в ш е ш ж ж хП рои зводство электроэнергии
Электричество—душа совре

менной техники. Без него не
мыслимо современное машинное 
производство. Уровень произ
водства электроэнергии— один 
из наиболее важных показате
лей экономического могущест
ва страны. Царская Россия по 
выработке электроэнергии за
нимала пятнадцатое место в 
мире. Впереди ее шли даже 
такие маленькие страны, как 
Норвегия и Швейцария. Ныне 
наша страна по производству 
электроэнергии оставила дале
ко позади все страны Европы 
и занимает второе место в ми- 
ре. Выработка электроэнергии 
увеличилась, в СССР по срав
нению с 1913 годом в 120 раз.

В предстоящем семилетии 
наша страна совершит новый 
гигантский скачок в развитии 
энергетики. Это будет решаю
щий этап в осуществлении 
идеи Ленина о сплошной элек
трификации страны. К  концу 
семилетки намечено электри
фицировать все совхозы, ре
монтно-технические станции, 
колхозы, рабочие поселки, при
мерно 20 тысяч километров 
железных дорог. Выработка 
электроэнергии в 1965 году 
достигнет. 500—520 миллиар
дов киловатт-часов, то есть 
увеличится по сравнению с 
1958 годом на 267— 287 мил
лиардов киловатт-часов. Один 
этот прирост равняется' годо
вому производству электро
энергии в Англин, Франции, 
Западной Германии, Бельгии и 
Испании, вместе взятых. За 32 
часа в 1965 году будет выра
батываться электроэнергии 
столько, сколько было произ

ведено в царской России в 
1913 году, а за 8 часов — 
сколько производилось в на
шей стране в 1920 году, когда 
был принят план ГОЭЛРО. По 
сравнению с 1920 годом выра
ботка электроэнергии возра
стет в тысячу раз.

Новым планом намечается 
строить преимущественно теп
ловые электростанции, кото
рые будут работать на деше
вом угле, природном газе и ма
зуте. Это даст возможность 
еще быстрее наращивать про
изводство электроэнергии, так 
как строительство тепловых 
электростанций требует мень
ших сроков, чем строительство 
гидроэлектростанций. Наряду 
с вводом в строй круп
ных тепловых электростан
ций будет завершено строи
тельство великанов гидро
энергетики—Сталинградской н 
Братской гидроэлектростан
ций, а также Боткинской, 
Кременчугской, Бухтармин- 
ской и ряда других. Мощ
ность Братской ГЭС будет 
равна мощности более семи
десяти Волховстроев. Одна- 
эта станция будет давать 
электроэнергии намного 
больше, чем вырабатывали 
все электростанции нашей 
страны в 1932 году.

Новым в электрификация 
явится переход к  широкому

промышленному вспользова- 
нию атомной энергии для 
производства электричества. 
За семилетие будет построен 
ряд мощных атомных электро
станций.

Семилетннм планом предус
мотрено создать мощную энер
гетическую базу в Сибири в 
Казахстане. Производство 
электроэнергии здесь возрас
тет в 3,3—3,5 раза. После вво
да в действие строящихся 
электростанций в Сибири бу
дет вырабатываться электро^ 
энергии больше, чем в любой 
капиталистической стране Ев
ропы. За семилетие будут со
зданы единые энергетические 
системы Европейской части 
страны и Центральной Сибири.

Более чем в два раза возра
стет выработка электроэнергии 
на электростанциях Томской 
энергосистемы.
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Улучшить конструкцию 
трактора ТДТ-60

За послевоенные годы в нашей 
стране очень много сделано для нас, 
лесозаготовителей. Партия и прави
тельство проявляют постоянную за
боту о снабжении лесных предприя
тий новой техникой, которая все 
время улучшается.

Давно ли мы работали на треле
вочных тракторах КТ-12? Их смени
ли более мощные ТДТ-40 и ЕДТ-40, 
а в  конце первого квартала прош
лого года наш леспромхоз получил 
новые тракторы ТДТ-60.

Я не буду останавливаться на до
стоинствах новых машин, они несом
ненны. Хочется поговорить о конст
руктивных недостатках и об изъянах 
в изготовлении, которые зачастую 
мешают в работе.

К  изъянам конструкции надо от
нести недостаточную мощность дви
гателя. Ее надо увеличить с 5,5 ло
шадиных сил на тонну веса до 8 —  10. Управление трактором так

же имеет недостатки, как и система 
охлаждения. Радиатор не обеспе
чивает необходимой емкости систе
мы охлаждения, двигатель перегре
вается при работе на низких пере
дачах.

Большие претензии у нас к  ра
ботникам Алтайского тракторного за
вода, которые изготовляют новые ма
шины. Они зачастую некачественно 
собирают тракторы. Например, в но
ябре они прислали в Асино для на
шего леспромхоза 3 неисправных 
трактора, узлы машин не были за
тянуты, механизмы не были смаза
ны, отрегулированы.

В семилетием плане развити.ч 
тракторной промышленности следует 
предусмотреть улучшение конструк
ции трелевочного трактора ТДТ-60, 
чтобы он отвечал всем требованиям 
работы в лесу.

Н. ТРУСОВ,
тракторист Асиновского леспромхоза.

Наши предложения 
станкостроителям и металлургам

Контрольными цифрами развития 
народного хозяйства СССР на пред
стоящее семилетие предусматри
вается увеличить выпуск электрод 
двигателей в 2 ,2— 2,4 раза. Такой 
большой рост выпуска электромото
ров должен быть достигнут, прежде 
всего, на основе широкого внедре
ния комплексной автоматизации и 
механизации производства.

Штамповка и обмотка по трудоем
кости составляют половину всех ра
бот, необходимых для изготовления 
электродвигателя. Между тем, штам
повочные работы у нас, да и на 
других родственных заводах, еще 
слабо механизированы и автоматизи
рованы. Для штамповки требуются 
большие производственные площади 
и много рабочих.

Необходимо, чтобы наша станко
строительная промышленность уско
рила выпуск специальных прессов-

автсматов для штамповки. Они на
много ускорят и облегчат проведе
ние штамповочных работ, высвобо
дят производственные площади и 
позволят с меньшим числом людей 
вести обработку деталей.

Автоматизация штамповки де
талей электродвигателей была • бы 
более успешной при применении 
рулонной электротехнической стали. 
Металлургическая промышленность 
должна освоить производство рулон
ной стали.

При укладке обмотки статоров 
электродвигателей затрачивается 
очень много ручного труда. Станко
строительной промышленности надо 
создать оборудование, которое позво
лило бы автоматизировать и эту 
весьма трудоемкую операцию.

В. МУРАВЬЕВ, 
главный технолог завода «Сиб- 

электромотор».

Вы пускать больше плугов 
для безотвальной пахоты

в  течение четырех лет наш кол

хоз и многие другие сельхозартели 

нашего района применяют безот
вальную перепашку паров под по

сев озимой ржи. До применения это. 

го приема урожаи озимой ржи были 

неустойчивыми л низкими —  по 

5— 7 центнеров с гектара, зачастую 
при весенних заморозках озимые по
севы вымерзали.

После того, как стали применять 
безотвальную перепашку паров, уро
жаи ржи резко повысились. С 
1955 года по 1957 год колхоз еже
годно получал от 16 до 20 центне
ров озимой ржи с гектара.

Перепашку проводим обыкновен
ными плугами с отнятыми отвала
ми. Пахота такими плугами требует 
большого тягового усилия и .полу
чается не такого качества, как тре
буется.

Необхо'Димо производить больше 
специальных плугов для безотваль
ной вспашки почвы. Безотвальная 
вспашка— прогрессивный метод об
работки почвы. Он позволит резко 
увеличить урожайность озимой ржи.

В. ВЕЙНЦЕТЕЛЬ, 
агроном колхоза «40 лет Октября» 

Асиновского района.

Л есозаготовкам  и сплаву- 
единое рук о вод ство

Одной из задач наступившей се- 
ми.тетки является дальнейшее со
вершенствование управления произ
водством.

Мы предлагаем объединить сплав
ные и лесозаготовительные работы, 
то есть слить сплавные предприятия 
и леспромхозы. При этом только в 
двух сплдвных участках нашего лес
промхоза административно-управ
ленческий аппарат сократится на 20 
человек.

Мы считаем также необходимым 
специализировать леспромхозы по 
заготовке определенных сортимен
тов древесины. Например, нашпму 
леспромхозу, с учетом летсырьевой 
базы, наиболее целесообра.шп бу
дет вести заготовку и вывозку руд

ничной стойки, пиловочника всех 
видов, строительного леса и дров.

Объединение сплавных и лесо
заготовительных предприятий лик
видирует множество ненужной пере
писки, конфликтов и споров на ниж
них складах лесовозных дорог, улуч
шится оперативное руководство ра
ботами.

Слияние сплавных и лесозагото
вительных предприятий позволит 
'ЗЕ]ачительно сократить администра- 
тквЕО-управлеический аппарат и ус- 
гг.япить междуведомственные барье
ры.

К. ПШЕНИЧНОВ, 
начальник планового отдела 

Нибегииского леспромхоза.

Предлагают
дорожники

Наш дорожно-эксплуатационный 
участок iNl 348, как и другие уча
стки областного управления автомо
бильного транспорта и шоссейных 
дорог, осуществляет строительство 
и ремонт дорог. Однако коллектив 
участка не имеет ни тракторов для 
тяги дорожных механизмов, ни ав
томашин для подвозки материалов и 
вывозки грунта. За тем и другим 
приходится обращаться к  директо
рам РТС, а те подолгу тянут с по
сылкой машин, либо вовсе не дают 
их.

Чтобы обеспечить хорошее со
стояние дорог в районах, необходи
мо или дать дорожно-зкеплуатаци- 
онным участкам необходимые для 
производства работ тракторы и ав
томашины или создать при РТС 
машинно-дорожные отряды по ре
монту дорог.

М. ПРОЙДЕННО, 
начальник дорожного участка 
№ 348 областного управления 
автомобильного транспорта и 

шоссейных дорог.
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' f e -
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В Ваткатской РТС в дни предсъездовской вахты хорошо трудится 
бригада Михаила Старикова, борющаяся за звание бригады комму
нистического груда.

На снимке: бригадир Михаил Стариков, фрезеровщица Валентина 
Ничинская (в центре) и токарь Лидия Никифорова, выполняющие 
свои дневные задания на 130— 150 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.В ОБСТАНОВКЕ НИЗКОЙ ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТИ И НЕОРГАНИЗОВАННОСТИ
с  каждым годом возрастают де

нежные доходы сельского населения 
нашей страны, повышается его по
купательная способность. В Том
ской области товарооборот в потре
бительской кооперации за последний 
год вырос на 60 миллионов рублей.

Больше продается населению 
промышленных и продовольствен
ных товаров, товаров культурно- 
бытового назначения. Шерстяные и 
шелковые ткани, радиоприемники, 
мотоцик.ты, велосипеды пользуются 
на селе большим спросом.

Потребительская кооперация при
звана широко организовать куль
турную торговлю на селе. Но Том
ский облпотребсоюз допускает- в 
своей работе серьезные недостатки. 
План товарооборота за 1958 год 
выполнен на 98,7 процента, а по 
общественному питанию —  на 89,9 
процента.

Объясняется это тем, что спрос 
населения на товары как следует 
не изучается, нередко в сельпо за
возятся в большом количестве нехо^ 
довые товары, а предметов первой 
необходимости в продаже часто не 
бывает, хотя на складах и базах 
они имеются.

Так, в асиновском магазине хог 
зяйственных товаров одно время не 
было в продаже почти половины 
предметов из обязательного ассор
тимента. В сельмаге Новиковского 
сельпо Асиновского района —  то 
же самое. Здесь не было в продаже 
многих галантерейных товаров, а 
на складах они имелись,

В сельмаге № 3 Корниловского 
сельпо Томского .райпотребсоюза не 
было в продаже макаронных изде
лий, овощных консервов, сельди, 
алюминиевой посуды, игрушек, ко
торые имелись на базе райпотреб
союза.

В то же время многие товары за
возятся в таких количествах, что их 
не могут распродать очень длитель
ное время. В результате они пор
тятся, их приходится уценивать, а 
иногда и списывать. На складе Сер
геевского сельпо Пышкино-Троиц- 
кого района, например, завезено та
ких макаронных изделий, как рояс- 
ки, столько, что их хватит на три 
с поТювиной года.

Нередки случаи нарушения пра
вил советской торговли в магазинах 
сельпо. Например, в магазинах Ту- 
ганского, Асиновского, Зырянского 
райпотребсоюзов при продаже мяса 
не учитывают его сорт, а берут 
«среднюю» цену; нет схем разрубки 
туш с указанием цены за различные 
сорта мяса. В магазинах Туганского 
райпотребсоюза продавалась грязная 
соль, которую санитарная инспек
ция признала непригодной к  упот- 
реб,ченню. Встречаются еще случаи 
обмера и обвеса покупателей.

Немало нарушений допускается в 
расходовании средств на издержки 
обращения. Из 18 райпотребсоюзов 6 допустили перерасход по из
держкам обращения. Характерно, 
что в Колпа'шевском, Васюганском 
райпотребсоюзах и других, где по- 
хозяйски подходили к  расходованию 
средств по этой статье, была до
стигнута экономия, несмотря на то, 
что перевозка товаров в эти отда
ленные районы сопряжена с боль
шими трудностями и требует боль
ших затрат, чем в районы, находя
щиеся недалеко от г. Томска.

Основная причина перерасхода 
средств заключается в том, что 
правления облпотребсоюза и рай
потребсоюзов не контролировали со
блюдение порядка хранения и пере
возки товаров и тары, правильность 
оплаты погрузо-разгрузочных работ 
и соблюдение финансовой дисцип
лины.

Бакчарский, Чаинский, Молчанов- 
ский и  другие райпотребсоюзы опла
чивали погрузо-разгрузочные рабо
ты по завышенным расценкам. Не 
случайно в облпотребсоюзе большой 
перерасход средств по фонду зара
ботной платы.

Нередко в магазинах и на пред
приятиях райпотребсоюзов содер
жатся работники сверх штата. Так, 
в Красногорском сельпо Тегульдет- 
ского района содержатся сверх шта
та два сторожа, которым выплачено 
за полугодие около 6 тысяч рублей.

На овощесушильном заводе Бак- 
чарского 'райпотребсоюза содержа
лись сверх штата завхоз и уборщи
ца. Директору завода тов. Жидову 
за откорм и привес свиней незакон
но, без постановления правления 
райпотребсоюза, выплачено сверх 
заработной платы 6.327 рублей. Та
ких фактов можно привести нема
ло.

Большие убытки несут райпотреб
союзы из-за бесхозяйственного хра
нения и плохой транспортировки то
варов. В Бакчарском райпотребсою
зе долгое время на территории скла
да под открытым небом лежат ме
таллические кровати, соль, толь и 
железо. В результате 200 кроватей 
заржавели и не могут быть направ
лены в продажу, портится соль. В 
Красногорском сельпо Тегульдетско- 
го райпотребсоюза списано 3 тонны 
соли из-за бесхозяйственного хра
нения ее. Васюганским райпотреб
союзом списано более тонны при
шедших в негодность пряников и 
около двух тонн карамели. Нередко 
такие товары, как лапша, макароны, 
печенье, перевозят в мягкой упаков
ке, отчего они портятся, а деревян- ' 
ные ящики в то же время исполь
зуют как топливо. Так поступают в 
Тегульдетском, Зырянском, Бакчар
ском и других райпотребсоюзах.

Необходимо решительно бороться 
с недостатками в организации заго
товок сельскохозяйственных продук
тов в системе потребительской ко
операции. Здесь, как и в любом де
ле, успех зависит от подбора кад
ров. А вот с кадрами заготовителей 
дело обстоит неблагополучно. В за
готконторе Тегульдетского райпот
ребсоюза, например, три заготовите
ля и ни один из них не имеет ни 
специальной подготовки, ни опыта. 
Поэтому пушнина и колгевенное 
сырье принимаются по завышенным 
расценкам. За 9 месяцев прошлого 
года райпотребсоюз по этой причине 
получил убыток в 140 тысяч руб
лей. Такие л:е факты имеются в 
Пышкино-Троицком райпотребсоюзе.

Ряд райпотребсоюзов не выпол
нил плана заготовок сельскохозяй
ственных продуктов и вместе с тем 
допустил большой перерасход издер
жек обращения по заготовкам.

Сохранность кооперативных 
средств и материальных ценностей 
во многом зависит от подбора работ
ников торговой сети, от контроля за 
ними. Но до сих пор допускаются 
крупные ошибки в подборе кадров. 
Об этом говорят многие факты.

В декабре' прошлого года правле
ние Калтайского сельпо Томского 
райпотребсоюза приняло продавцом 
магазина 3\Г: 9 некоего Мышкина, 
ранее судимого за злоупотребления 
по работе. С первых дней он занял
ся пьянкой в рабочее время и за 3 
е половиной месяца пропил более 
семи тысяч кооперативных средств.
У продавца Эуштинежого сельпо это
го же райпотребсоюза Кольцовой не 
было инвентаризации в течение 8 
месяцев, в результате выявлена не
достача 8.906 рублей.

В личных делах всех материаль
но-ответственных лиц Чердатского 
сельпо Зырянского райпотребсоюза 
отсутствовали служебные характе
ристики с последнего места работы, 
не было, договоров о материальной 
ответственности, а продавец Яткина 
работала почти полгода без пред
ставления каких-либо ■ документов.. 
Такое беспечное -отношение к  кад
рам привело к  тому, что в системе 
потребительской кооперации общая 
сумма недостач, растрат и хищений 
на 1-е октября 1958 года составила 
754 тысячи рублей.

Исключите.чьно плохо поставлено 
дело в потребительской кооперации 
с привлечением средств пайщиков, 
годовое задание накопления паев за 
9 месяцев 1958 года было выполне
но лишь на 21,5 процента.

Широкие возможности разцерты- 
вания торговли в Томской области 
облпотребсоюзом используются не
достаточно.

Томский облпотребсоюз должен 
работать так, чтобы 'как можно пол
нее удовлетворять нужды трудящих-, 
ся нашей области.

П. ПЕТРОВ,
начальник торгового отдела об
ластного управления торговли.
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Где купить газету?
(Письмо в редакцию)

Наш народ переживает волную
щие дни: он готовится к  XXI съезду 
Коммунистической партии Совет
ского Союза. Так уж  повелось в на
шей стране, что Коммунистическая 
партия и Советское правительство 
по всем вэджнейшим вопросам хозяй
ственного и культурного строитель
ства советуются с народом, с трудя
щимися. Яркий пример этому —  
всенародное обсуждение тезисов до
клада товарища Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС «Контрольные 
цифры развития народного хозяйст
ва СССР на 1959— 1965 годы».

Горячо одобряя программу ком
мунистического строительства, вы
двинутую партией, рабочие, колхоз
ники, все советские люди активно 
обсуждают на страницах печати се
милетний план развития народного 
хозяйства страны.

Многолюдно • сейчас у киосков 
«Союзпечати» и у газетных вит
рин. Трудящиеся обращаются в га
зеты со своими предложениями и 
замечаниями, письмами и пожела
ниями. Из газет они узнают о ши
роком развертывании коммунисти
ческого соревнования, о новых за
мечательных начинаниях в борьбе 
за быстрейшее осуществление гран
диозных задач, поставленных пар
тией.

Прочно вошли газеты в жизнь 
каждой советской семьи. И тем до
саднее, что не так-то легко бывает 
иногда купить газету в Томске.

Не по дням, а по часам растет

наш город. Там, где совсем недавно 
были пустыри, поднимаются много
этажные дома рабочих поселков, 
строятся новые заво.ды и предприя
тия. Так и в районе, где мы про
живаем.

Большой рабочий поселок ГРЭС-2 
с благоустроенными жилыми дома
ми, стройуправление, бетонный за
вод, автобаза 2 —  все это вырог 
ело на безлюдной ранее окраине 
Томска. Но, как ни странно, ни в 
самом поселке, ни на расположен
ных рядом предприятиях нет ни од
ного киоска «Союзпечати», не орга
низована продажа газет, журналов 
и книг. Все это приходится поку
пать в центре города, за много ки 
лометров от поселка. Легко пред
ставить, с какими большими труд
ностями это связано.

Давно пора установить в нашем 
районе киоски «Союзпечати», а на 
предприятиях, в столовых и магази
нах —  шкатулки.

Хочется внести предложение, с 
которым, конечно, согласятся жите
ли всех районов города. Мы борем
ся-т: пьянством. Оно приносит бо.ль- 
шой вред нашей работе, отды
ху, быту. Но обратите внимание, 
как много у нас, особенно на окраи
нах, всякого рода ларьков и «забе
галовок».

Только в нашем районе «процве
тают» два таких ларька, один из ко
торых продает водку и вино, а дру
гой принимает пустые винные бу
тылки. Они расположены рядом с 
автобазой № 2. Нет надобности рас

сказывать, какие сцены происходят 
у этих киосков.

Жители не только близлежащих 
домов, а наверняка, всего поселка 
будут очень рады, если на месте 
этих «забегаловок» откроются ки 
оски «Союзпечати». Сделать это не
трудно и вполне возможно. То же 
самое можно сделать и в остальных 
районах города.

Нам кажется, задача работников 
городского отдела связи, «Союзпеча
ти» и всех распространителей— пол
ностью удовлетворить потребности 
населения в газетах и журналах, 
правильно и удобно организовать их 
продажу. Именно это заставило нас 
выступить на страницах нашей газе
ты «Красное Знамя» с письмом. На
деемся, что оно найдет отклик у 
всех трудящихся города и они поде
лятся своими соображениями по роз
ничной продаже отделениями связи 
и киосками «Союзпечати» газет и 
журналов.

П. КУРОПАТОВ, 
главный бухгалтер ГРЭС-2.

И. ВИШНЯКОВ, 
слесарь ГРЭС-2, депутат 

райисполкома.

А. ПЕРСИЯНОВ,
слесарь ГРЭС-2.

М. МАКАРКИНА, 
врач облтубдиспансера.

Ф. СОЦКИЙ, 
пенсионер.

На днях были проведены массовые воскрееннки учащихся учеб
ных заведений Томска по очистке трамвайных линий от снега. А к
тивное участие в этом приняли учащиеся Томского топографического 
техникума.

На снимке; учащиеся техникума очищают от снега трамвайные 
пути на улице имени Розы Люксембург,

Фото П. Клеймана.

Подготовка к выборам

Пребывание А.И. Микояна
в США

Множатся дела юнЫх рук
Претворение в жизнь Закона, при

нятого Верховным Советом СССР, 
«Об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР» ставит новые задачи и пе
ред пионерской организацией.

Приобщать ребят к  общественно
полезному труду —  такую задачу 
поставили V III  пленум ЦК комсомо
ла и X III съезд ВЛКСМ. Выполняя 
решения пленума и съезда, комсо
мольские и пионерские организации 
школ области под руководством пар
тийных организаций и педагогиче
ских советов сделали немало. ' На
пример, летом этого года на полях и 
животноводческих фермах колхозов 
работало более 60 ученических про
изводственных бригад. Учебно-опыт
ные участки имеются теперь во всех 
средних и семилетних, а также во 
многих начальных школах области. 
Интересная работа проводилась на 
опытных участках средних школ 
М  12 и M  55 г. Томска, iN» 1 и 
№ 4 г. Асино, в Тунгусовской, 
Молчановской, Красноярской, Куди- 
новской, Могочинской школах.

Много сделано в школах Колпа- 
шевского района. Интересно ор
ганизуют сельскохозяйственные 

работы воспитанники Тогурского 
детского дома. Три года они труди
лись над гибридизацией помидоров. 
Выведенный ими новый сорт «тогу- 
рец» передан для испытания Ко.ч- 
пашевской селекционной станции. _

Ученики Майской семилетней 
школы Васюгапского района прово
дят опыты по акклиматизации ново
го сорта картофеля, выведенного На- 
рымской селекционной станцией, по

выращиванию кукурузы сорта «ку- 
тузовка», семена которой получены 
из Кутузовской семиЛетней школы 
Московской области.

Летом этого года школьники вы
ращивали цыплят для колхозов. В 
Туганском районе, например, ребята 
вырастили 14 тысяч цыплят.

Большую работу провели пионеры 
и по сбору металлолома. Так, отряд 
4 класса «а» школы М  9 г. Колпа- 
шево сдал 2.650 килограммов ме
таллического лома, группа октябрят 
2 класса «б» школы № 3 г. Кол- 
пашево —  2.165 килограммов.

Большинство школ области прове
ло этим летом туристские походы 
и экскурсии, в которых участвова
ло более 35 тысяч пионеров, и 
школьников. Во время этих походов 
ребята изучали родной край, эконо
мику и культуру своей области.

Однако эти и другие дела ^пионе
ров —  только начало большой рабо
ты по осуществлению тесной связи 
школы с жизнью. Это еще первые, 
довольно робкие шаги в привлече
нии школьников к  посильному уча
стию в общественно-полезном труде. 
Работа пионерских дружин и их со
ветов должна быть направлена на 
воспитание у ребят любви к  труду^, 
подготовку их к  производственной 
деятельности.

С этого учебного года почти все 
пионерские организации школ обла
сти строят свою работу по «ступе
ням». Пионерские «ступени» —  это 
перечень обязательных навыков и 
умений различной сложности для 
каждого школьного возраста. Новая 
форма пионерской работы увлекает 
ребят.

Теперь не только дружина, но и 
отряд, звено, каждый пионер имеют 
конкретные задания на ближайшее 
время. Введение «ступеней» вносит 
организованность в цаботу пионер
ской организации, позволлет учиты
вать индивидуальные особенности 
ребят, развивать инициативу и са
модеятельность. «Ступени» дают 
возможность строить работу каждой 
дружины, отряда, звена с учетом 
возраста пионеров.

Для организации работы по «сту
пеням» нужны умелые, знающие 
кадры. Помочь в этом должны, 
прежде всего, дома пионеров. Хоро
шо помогает школам томский город
ской Дом пионеров, где на постоян
но действующих семинарах вожатые 
получают как  теоретические знания, 
так и практические навыки.

Интересна инициатива колпашев- 
ского городского Дома пионеров. 
Здесь работа кружков перенесена 
непосредственно в школы. В круж 
ках стало заниматься гораздо боль
ше ребят, увеличилось число пяоне- 
ров-инструкторов.

Конечно, приобретение ребятами 
трудовых навыков, работа по «сту
пеням» —  это лишь начало пере
стройки, связанной с реорганизацией 
всей системы народного образования. 
Задача комсомольских и пионерских 
работников школ —  повседневно 
вовлекать учащихся в общественно
полезный труд, еще теснее связать 
пионерскую работу с жизнью.

3. КАРПОВА, 
секретарь Томского обкома ВЛКСМ, 

председатель областного совета 
пионерской организации.

Бюро Тегульдетского райкома 
партии рассмотрело и утвердило ме_- 
роприятия по агитационно-массовой 
работе в связи с подготовкой к  вы
борам в Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы депутатов трудя
щихся.

Решено до 15 января провести 
во всех первичных парторганизаци
ях собрания о задачах парторгани
заций в связи с подготовкой к  вы
борам в Верховный Совет РСФСР и 
местйые Советы депутатов трудя
щихся. Принято решение открыть в 
районе дополнительно 13 агитпунк
тов. Всего в районе в период пред
выборной кампании будет работать 
42 агитпункта.

Отделу пропаганды и агитации 
райкома КПСС поручено разработать 
тематику лекций, докладов и бесед 
на период избирательной кампании.

Особое внимание форо райкома 
партии обратило на разъяснение 
трудящимся района тезисов доклада 
товарища Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС и решений декабрьско
го Пленума ЦК КПСС. С секретаря
ми первичных парторганизаций рай
она и заведующими агитпунктами 
решено провести .семинар. Его уча
стники прослушают доклады: «О 
задачах агитаторов в избирательной 
кампании» и «Контрольные цифры 
развития народного хозяйства обла
сти и района в семилетке».

Л. ВОЙТЕНКО.

ВАШИНГТОН, 7 января. (Корр.
ТАСС). Вчера утром находящийся 
здесь с неофициальным визитом 
товарищ А. И. Микоян и сопровож
дающие его лица посетили в одном 
из пригородов Вашингтона недавно 
открытый крупнейший продовольст
венный магазин самообслуживания. 
А. И. Микоян детально ознакомился 
с работой магазина и его подгото
вительных цехов, беседовал с рабо
чими мясорасфасовочного отдела и 
с покупателями.

Днем А. И. Микоян был пригла
шен вице-председателем объедине
ния американских профсоюзов 
АФТ-КПП, председателем профсоюза 
рабочих . электро- и радиопромыш
ленности Джеймсом Кэри на зав
трак, на котором присутствовали 
председатель объединенного проф
союза рабочих автомобильной и 
авиационной промышленности Уол
тер Рейтер, председатель профсою
за работников связи Джозеф Бейрн, 
председатель профсоюза почтальонов 
Уи.чьям Догерти и председатель 
профсоюза рабочих пивоваренной 
промышленности Карл Феллер. На 
завтраке присутствовал также по
сол СССР в США М. А. Меньшиков.

Во время завтрака состоялась бе
седа, продолжавшаяся около 2 ча
сов.

После завтрака А. И. Микоян, от
вечая на вопросы корреспондентов, 
сказал, что в ходе беседы состоялся 
откровенный обмен мнениями с ли
дерами американских профсоюзов. 
На вопрос, обсуждались ли какие- 
либо предложения, направленные 
на смягчение международной напря
женности, А. И. Микоян ответил, 
что этот вопрос обсуждался в об
щей форме и что участники беседы 
стремились к  взаимопониманию. Ес
ли мы поддерживаем контакты с 
американскими капиталистами, зая
вил корреспондентам А. И. Микоян, 
то почему бы нам не установить

К р у ш а ы А
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Сберегательные кассы Томской 
области приступили к  оплате вы
игрышей по второй денежно-веще
вой лотерее Российской Федерации.

В Туганскую центральную сбере
гательную кассу предъявлен билет 
№ 25 серия № 76315. Владелец 
этого билета Владимир Максимович 
Коробов, работающий шофером рай
больницы (купивший всего 4 биле
та), выиграл автомашину «Волга».

Готовятся к переписи 
населения

в  Куйбышевском районе г. Том
ска создано два переписных отдела 
с центрами в райисполкоме и шко
ле 15. При первом переписном 
отделе, охватывающем центральную 
часть района-, создано 10, при вто
ром —  9 инструкторских участков. 
Проведен инструктаж счетчиков и 
инструкторов-контролероц.

В. БОГДАНОВ.

контактов с американскими профсо
юзами?

Затем А. И. Микоян по пригла
шению вице-президента США 
Р. Никсона направляется в здание 
конгресса США. Никсон встречает 
Микояна. Они обмениваются руко
пожатиями и шутками.

Как и во время встречи А. И. Ми
кояна с Даллесом, у кабинета Ник
сона —  небывалое скопление пред
ставителей прессы.

После беседы с вице-президентом 
США, продолжавшейся око.чо двух с 
половиной часов, А. И. Микоян за
явил корреспондентам, что во бремя 
беседы состоялся полезный и откро
венный обмен мнениями по между
народным вопросам, в том числе по 
берлинскому вопросу, и по вопро
сам, касающимся отношений между 
СССР и США. В ходе беседы, про
должал А. И. Микоян, г-н Никсон 
развивал мысли о необходимости 
мирного экономического соревнова
ния между Соединенными Штатами 
и Советским Союзом. Напомнив, что 
вице-президент США уже выдвигал 
эту идею во время своего последне
го визита в Лондон и что эта идея 
была поддержайа Председателем Со
вета Министров СССР Н. С. Хруще
вым, А. И. Микоян сказал, что в 
беседе с Р. Никсоном он выразил 
полное согласие с этим предложе
нием вице-президента США.

Утром 7 января А. И. Микоян и 
сопровождающие его лица вылетают 
в город Кливленд— крупный центр 
машиностроения в штате Огайо.

КЛИВЛЕНД, 7 января. (ТАСС). 
Сегодня утром из Вашингтона сюда 
прибыл первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян. На аэродроме 
А. И, Микояна встречали Сайрус 
Итон и его супруга.

А. И. Микоян и С. Итон обменя
лись приветственными речами.А. КИСЛОВ.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ МОНЦАМЭ

Зональные соревнования 
школьников

7 января в Томске начались зо
нальные соревнования в зачет пер
вой зимней спартакиады школьни
ков.

Выставили свои команды учащие
ся восьми областей и краев Сиби
ри. На стадионе «Труд» собрались 
юные спортсмены Алтая, Кузбасса, 
Томска, Омска, Красноярска, Иркут
ска, Новосибирска и Тувинской ав
тономной области.

Главный судья соревнований, 
судья ■ республиканской категории 
тов. Краузе дает команду начинать 
парад. Команды выстроились на ле
дяном поле. Их приветствует заве

дующий Томским облоно М. И. Не
стеров.

Сильнейшие конькобежцы команд 
поднимают флаг соревнований под 
торжественные звуки Гимна Совет
ского Союза. Томские спортсмены 
вручают гостям памятные вымпелы.

На старт вызываются участники 
первых забегов. Соревнования нача
лись.

Команда, занявшая первое'место 
по зоне, и победители личного пер
венства войдут в финал, который 
будет проводиться в марте.

Ю. АНГАРСКИЙ.

УЛАН-БАТОР, 7 января. 
(ТАСС). Агентство Монцамэ вы
ступило с опровержением следую
щего содержания: согласно посту
пившим из Веллингтона сведени
ям, ряд новозеландских газет 
опубликовал полученное из Тай
бэя заявление члена чанкайшист- 
ского «правительства», в котором 
говорится, будто в Монгольской 
Народной Республике имели ме
сто... «вооруженные восстания». 
Более того, утверждается, что 
якобы одно из восстаний возглав
лял ни более ни менее как премь
ер-министр МНР. Эти «восста
ния», по словам чанкайшиста, 
будто бы подавлялись советскими 
войсками. Для придания видимо
сти правдоподобия этому заявле
нию его авторы утверждают, что 
в результате подавления «восста
ний» якобы были убиты 90 тысяч 
монголов и 110 тысяч посажены в 
тюрьмы.

Монцамэ уполномочено заявить, 
что вышеуказанное заявление чан
кайшиста является от начала до 

.конца грубым вымыслом и злост

ной клеветой на Монгольскую 
Народную Республику и на мон
гольский народ, который как ни
когда крепко сплочен вокруг сво
ей партии и правительства и под 
их руководством уверенно строит 
в своей стране социализм.

Возникает законный вопрос, ко
му и зачем понадобилась эта 
грязная клевета на МНР? Ответ 
на него может быть только один: 
Б фабрикации и распространении 
этой злостной лжи заинтересова
ны только тё круги, которые во
преки воле миролюбивых народов, 
наперекор желаниям подавляюще
го большинства человечества, цеп
ляются за политику «холодной 
войны», отвергают принцип мир
ного сосуществования государств 
с различными общественно-поли
тическими системами.

Эта злостная клевета чанкайши- 
стам потребовалась для того, что
бы как-то прикрыть гнилость и 
непрочность режима Тайбэя, не 
имеющего никакой поддержки на 
Тайване и держащегося только на 
американских штыках.

Улучшение организации, упоридочение нормировании, 
учета и оплаты труда в колхозах— важнейшая 

задача парторганизацийI. ☆
в  настоящее время в сельском 

хозяйстве, как и во всех отраслях 
народного хозяйства, на первый план 
выдвигаются вопросы повышения 
производительности труда, сокраще
ния затрат труда и средств на про
изводство единицы продукции. За 
семилетие производительность тру
да в колхозах должна увеличиться 
примерно в два раза.

Рост общественного хозяйства 
колхозов и подъем благосостояния 
колхозников, всех советских людей 
в решающей степени зависят от по
вышения производительности труда. 
«Задача, —  указывается в поста
новлении декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, —  состоит в том, чтобы обес
печивать рост доходов колхозов не 
за счет повышения цен на продук
ты, а за счет увеличения валовых 
сборов продукции, за счет значи
тельного подъема производительно
сти труда, увеличения выработки 
продукции на каждого работающего. 
Только на этой основе может быть 
достигнуто ■ неуклонное повышение 
доходов колхозов и колхозников».

Для выпо.тнения грандиозных за
дач дальнейшего развития сельско
го хозяйства большое значение име
ют вопросы организационно-колхоз
ного строительства, улучшения ор
ганизации труда и производства, 
улучшения нормирования, уче
та и оплаты труда, упорядочения 
оплаты председателей и других ру
ководящих работников колхозов, 
размеры отчислений л правильное 
использование неделимых фондов 
колхозов, II.

• Многие колхозы нашей области, 
учитывая происшедшие изменения в 
оснащении техникой, рост квалифи
кации кадров, укрупнение производ
ственных бригад и ферм, в целях 
снижения затрат труда на произ
водство сельскохозяйственной Про-

C . ДЕРЯБИН, 
секретарь Томского 

обкома КПСС.

дукции пересмотрели старые и уста
новили новые, более прогрессивные 
нормы выработки, расценки, упоря
дочили оплату труда колхозников.

Как правило, в этих колхозах 
нормы установлены повышенные, с 
учетом достигнутого уровня механи
зации и выработки добросовестно 
работающих колхозников. Здесь 
ликвидирован неоправданно боль
шой разрыв в расценках на ра
боты, требующие примерно одина
ковых затрат и одинаковой квали
фикации работников, сведена до ми
нимума повременная оплата, уста
новлены более низкие расценки на 
легкие и подсобные работы, широко 
применяется ежемесячное авансиро
вание колхозников.

Колхозы имени Ленина, «Комсо
молец» Асиновского района, «Си
бирь» и некоторые другие Кожевни- 
ковского района, имени Мичурина 
Туганского района, ,«Путь к  комму
низму» Зырянского района и ряд 
других готовятся к  тому, чтобы от
казаться от оплаты по трудодням п 
применить денежную оплату труда 
по твердым денежным расценкам за 
норму выработки или за единицу 
продукции.

Однако в нормировании и оплате 
труда колхозников и руководящих 
кадров колхозов все еще имеются 
крупные недостатки, которые сдер
живают развитие общественного хо
зяйства, темпы повышения произво
дительности труда. Во многих кол
хозах оплата труда мало зависит от 
результатов хозяйственной деятель
ности и не создает у  колхозников 
должной материальной заинтересо
ванности в повышении производи

тельности труда и снижении затрат 
на единицу продукции. В ряде ко.ч- 
хозов до сих пор продо.чжают поль
зоваться устаревшими, примерными 
нормами выработки и расценками, 
устаревшим порядком оплаты труда 
колхозников, а на многие виды ра
бот нормы выработки вообще не 
устанавливаются, и работа колхоз
ников оплачивается поденно. Часто 
непомерно высокие расценки уста
навливаются колхозникам, выполня
ющим более легкие и вспомогатель
ные работы: кладовщикам, весовщи
кам, сторожам, шоферам легковых 
машин и другим лицам, не связан
ным непосредственно с производст
вом.

Многие руководители колхозов, 
партийных, советских и  сельскохо
зяйственных органов вместо того, 
чтобы систематически совершенст
вовать нормы выработки и расценки, 
укрепляя основную оплату труда в 
колхозах, внедрять ежемесячное 
авансирование колхозников, главное 
внимание уделяют разработке и 
применению многочисленных форм 
дополнительной оплаты, Дело дохо
дит до того, что дополнительную оп
лату устанавливают всем колхозни
кам, независимо от того, получили 
они продукцию сверх плана или нет. 
Например, в ряде колхозов Томско
го, Парбигского, Колпашевского 
районов дополнительная оплата вы
ражается в процентах от валовой 
продукции, независимо от выполне
ния плановых заданий, или даже 
всю сверхплановую продукцию рас
пределяют сведи колхозников. До
полнительная оплата, таким обра
зом, зачастую становится не мерой 
поощрения за производство дополни
тельной, сверхплановой продукции, 
а подменяет собою основную опла
ту, нередко превышая ее.

Недостаток в оплате труда пред
седателей и других руководящих 
кадров колхозов состоит в том, чго

она сложна, а главное —  не постав
лена в зависимость, от уровня сель
скохозяйственного производства, от 
количества валового выхода продук
ции.

Многие райкомы КПСС и райис
полкомы, районные инспекции по 
сельскому хозяйству, областное 
управление сельского хозяйства ие 
оказывают достаточной помощи кол
хозам в устроении имеющихся не
достатков в этом деле, не учитыва
ют того, что от правильного реше
ния этих вопросов во многом зави
сит успех дальнейшего подъема кол
хозного производства, повышения 
производительности труда, матери
ального благосостояния колхозников.

Областной комитет КПСС при ак
тивном участии секретарей райко
мов партии и председателей райис
полкомов, группы начальников ин
спекций райисполкомов по сельско
му хозяйству, председателей колхо
зов и специалистов сельского хозяй
ства рассмотрел и обсудил предло
жения областного управления сель
ского хозяйства об улучшении орга
низации, упорядочении нормирова
ния, учета и оплаты труда в колхо
зах, обобщил опыт нормирования ж 
оплаты труда в передовых сельхоз
артелях. Разработаны рекомендации 
по упорядочению нормирования и 
оплаты труда в колхозах, оплаты 
председателей и других руководящих 
работников колхозов, а также о до
полнительной оплате труда колхоз
ников за сверхплановую продукцию.

Необходимо, чтобы райкомы КПСС 
и . райисполкомы, парторганизации 
колхозов широко разъяснили колхоз
никам, что упорядочение нормирова
ния и оплаты труда в колхозах, 
необходимость увеличения отчисле
ний в неделимые фонды и правиль
ное их использование яв.чяются важ
нейшими условиями д.чя более бы
строго развития всех отраслей кол
хозного производства.

Надо посоветовать колхозникам 
пересмотреть устаревшие и занижен
ные нормы выработки и принять 
новые с учетом возросшего уровня 
механизации сельскохозяйственных 
работ, повышения квалификации 
колхозных кадров, укрупнения

бригад и ферм. При этом расценки 
и оплата труда должны всемерно 
способствовать внедрению механиза
ции во все процессы сельскохозяй
ственного производства, чго очень 
важно для повышения производи
тельности и облегчения труда кол
хозников.

Райкомы КПСС и райисполкомы 
должны оказать помощь колхозам 
в правильном установлении разме
ров оплаты, помочь ликвидировать 
излишества в административно
управленческом и обслуживающем 
персонале. Необходимо, чтобы опла
та председателей и других ру
ководящих работников колхозов 
производилась в зависимости от кон
кретных условий каждого колхоза, 
с учетом объема производства ва
ловой продукции и денежных до
ходов. IV.

Многие колхозы страны переходят 
от оценки труда в трудоднях на но
вые, более прогрессивные формы 
учета и оплаты труда, направлен
ные на дальнейшее повышение про
изводительности труда и материаль
ной заинтересованности колхозников 
в увеличении производства сельско
хозяйственной продукции.

Особого внимания среди новых 
форм оплаты труда в колхозах за
служивает ежемесячная гарантиро
ванная оплата по твердым денеж
ным расценкам за норму выработки 
или единицу продукции.

Исторические решения февраль
ского, июньского и декабрьского 
Пленумов ЦК КПСС Ц 9 5 8  год) соз
дают наиболее благоприятные усло
вия для распространения этой новой 
формы оплаты труда в колхозах. 
Новая форма оплаты существенно 
изменяет действующую в колхозах 
систехгу распрелеления доходов.

Устанавливаемый в начале года 
фонд гарантированной оплаты трудя 
создается не только за счет доходов 
данного года, но и за счет переходя
щих средств из доходов прошлых 
лет и представляет собой заранее 
установленные издержки производ
ства на оплату труда. Известно, что 
в результате хозяйственной деятель
ности колхоз может получить доход 
выше или ниже установленного 
по производственно-финансово

му плану. В том и другом случае 
гарантированный фонд должен оста
ваться без изменения и подлежит 
обязательной выдаче колхозникам, 
в соо-тветствии с количеством и 
качеством труда, затраченного каж 
дым.

Партийным организациям, совет
ским и сельскохозяйственным орга
нам необходимо всячески поддержи
вать инициативу колхозов в перехо
де на эту форму оплаты труда, 
глубоко изучать их опыт, обоб
щать его и распространять.

Что касается дополнительной оп
латы, то при установлении форм и 
размеров ее следует иметь в йиду, 
что она должна применяться лишь 
как премия за образцовую работу и 
устанав-ливаться тем колхозникам, 
которые обеспечили получение до
полнительной, сверхп.лановой про
дукции. При этом дополнительная 
оплата должна быть значительно 
меньше, чем основная оплата.

В последние годы происходит си
стематический рост неделимых фон
дов колхозов области. За пять лет 
они выросли более чем в полтора 
раза. Однако не во всех колхозах 
проявляется должная забота о росте 
неделимых фондов.

Осуществление мероприятий по 
дальнейшему укреплению колхозно
го строя, реорганизация МТС, про
дажа техники колхозам, изменение 
системы заготовок и установление 
новых цен на сельскохозяйственную 
продукцию создали новые условия 
для дальнейшего развития колхоз
ного производства. В связи с этим 
увеличение и правильное использо
вание неделимых фондов в колхозах 
приобретает особо важное значение.

За счет этих фондов колхозы все 
в больших размерах будут приобре
тать новую, более совершенную те.х- 
нику, осуществ.аять строительство, 
механизировать трудоемкие процес
сы производства. Это обеспечит 
дальнейшее укрепление обществен
ного хозяйства, рост производитель
ности и облегчение труда в колхо
зах и на этой основе повышение ма
териального и культурного уровня 
жизни колхозников.

Таким образом, в, увеличении и 
правильном использовании недели

мых фондов заинтересованы все 
колхозы, все колхозное кресть
янство. Вот почему назрела не
обходимость рекомендовать колхо
зам вносить изменения в Устав 
сельхозартели по увеличению от
числений от денежных доходов в 
неделимые фонды, как это уже де
лают многие колхозы нашей области. 
Вместе с тем, необходимо усилить 
контроль за правильным использо
ванием средств неделимых фондов.

VI.
Важнейшим условием дальнейше

го подъема сельского хозяйства яв
ляется всемерное повышение роли 
первичных парторганизаций на се
ле, усиление их влияния на ход вы
полнения производственных планов 
в колхозах и совхозах. Райкомам 
КПСС необходимо, как это требует 
декабрьский Пленум ЦК КПСС, 
улучшить руководство парторганйза- 
циями колхозов и совхозов, напра
вить их внимание на повышение 
уровня политической и организатор
ской работы в массах.

Необходимо в течение января—' 
марта 1959 года организовать об
суждение на общих собраниях кол
хозников новых норм выработки и 
расценок, оплаты труда председате
лей и других руководящих работни
ков колхозов, а также дополнитель
ной оплаты труда колхозников за 
получение сверхплановой продукции.

Надо, чтобы специалисты сель
ского хозяйства —  агрономы и зоо
техники, инженеры и механики кол
хозов, работники районных инспек
ций по сельскому хозяйству и обла
стного управления сельского хозяй
ства, а также научные работники 
исследовательских сельскохозяйст
венных учреждений области повсе
дневно занимались вопросами эко
номики колхозов, 'о казы в 'ли  им 
практическую помощь в организа
ции труда, правильном установлении 
норм выработки и расценок. Надо, 
чтобы вопросы установления норм 
выработки и расценок, размеров 
оплаты труда председателей и дру
гих руководящих работников колхо
зов решались самими колхозниками 
в зависимости от конкретных усло
вий каждого колхоза и чтобы при 
этом широко использовался опыт пе
редовых колхозов.
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ЧЕЛОВЕЧЕСТВО РУКОПЛЕЩ ЕТ  
СОВЕТСКОМУ СО Ю ЗУ

ПЕКИН, 7 января. (Корр. 
ТАСС). Провинциальные газеты 
республини широко комментируют 
запуск в межпланетное простран- 
ство советской космической раке
ты.

Издающаяся в Шанхае газета 
«Синьвэнь жибао» в передовой 
статье «Новая победа СССР в по
корении Космоса» пишет: уже с 
октября 1957 года весь мир при
знал, что Советский Союз открыл 
новую эру покорения природы. 
Новое выдающееся достижение 
советской науки и техники яв
ляется гордостью всего советского 
народа, гордостью пролетариата 
всего мира и всего человечества. 
Оно неотделимо от руководства 
КПСС, от настойчивого труда все
го советского народа, неотделимо 
от преимуществ социалистической 
системы. Всего за 40 с небольшим 
лет, подчеркивает газета. Совет
ский Союз сделал громадный ска
чок, став первоклассной промыш
ленной державой мира, оставив 
позади в научно-техническом от
ношении Соединенные Штаты, 
Недавно опубликованный в Со
ветском Союзе величественный се
милетний план показал всему 
прогрессивному человечеству пре
красную картину®грядущего ком
мунистического общества.

Китайский народ, пишет «Синь
вэнь жибао», каждую победу сво
его великого союзника — Совет
ского Союза рассматривает как 
свою собственную победу, общую 
победу всего социалистического 
лагеря. Только страна, хозяином 
которой являются трудящиеся, 
только страна и народ, руководи
мые Коммунистической партией, 
вооруженной марксизмом-лени
низмом, способна на такие дерза
ния, способна претворить в дей
ствительность самые смелые, са
мые прекрасные мечты человече
ства.

Запуск в Советском Союзе кос
мической ракеты, говорится в пе
редовой статье шанхайской газе
ты «Цзефан жибао», открывает 
все новые и новые тайны Вселен

ной. Человек в недалеком буду
щем сможет совершать межпла
нетные путешествия и вступить на 
поверхность других планет. Это 
большое и радостное достижение 
свидетельствует о высоком уровне 
развития ракетной техники в Со
ветском Союзе, о выдающихся 
успехах и блистательных победах 
передовой советской науки и тех
ники, вновь свидетельствует о 
несравненном превосходстве со
циалистической системы.

Грандиозная победа советского 
народа вливает в нас новые силы, 
подчеркивает «Цзефан жибао». 
Мы будем и впредь настойчиво 
учиться у Советского Союза, бо
рясь за досрочное выполнение и 
перевыполнение больших задач, 
поставленных Компартией Китая 
перед нами в 1959 году, бороться 
за ускорение темпов социалисти
ческого строительства в КНР.

Расценивая запуск в Советском 
Союзе космической ракеты как 
крупнейшее событие в истории 
мировой науки, харбинская газета 
«Хэйлунцзян жибао» в передовой 
статье пишет, что все прогрессив
ное человечество рукоплещет этЬ- 
му выдающемуся научно-техниче
скому достижению СССР, в ре
зультате которого человек в не-

Н возобновлению переговоров 
трех дертав в Шеневе

ЖЕНЕВА, 7 января. (Корр. 
ТАСС Б. Новиков). 5 января в 
женевском Дворце наций после 
краткого перерыва вновь собра 
лись представители СССР, США 
и Англии для переговоров по воп 
росу о прекращении испытаний 
ядерного оружия.

Эти переговоры возобновились 
в обстановке, когда весь мир яв
ляется свидетелем нового выдаю
щегося достижения советских
ученых и техников — запуска
первой искусственной планеты в 
космическое пространство. Это 
историческое событие открывает 
новые горизонты для дальнейше
го прогресса науки и техники и, 
естественно, вызывает у народов 
стремление освободиться от всего, 
что мешает развитию творческого 
гения человека.

Все это казалось бы должно 
было ускорить решение затянув
шегося вопроса о прекращении 
испытаний ядерного оружия. 
Можно было ожидать, что запад
ные представители проявят реа
лизм и с первых же дней по-де
ловому приступят к рассмотрению

далеком будущем вступит на по- 1 еще не согласованных статей со-
вррхность других планет. «Хэй
лунцзян жибао» указывает, что 
успешный запуск огромной косми
ческой ракеты представляет но
вый серьезный удар по политике 
войны и агрессии.

Чем более могущественным 
становится Советский Союз — 
оплот мира во всем мире, отмеча
ет «Хэйлунцзян жибао», тем бо
лее прочные гарантии получает 
всеобщий мир. Запуск ракеты в 
космическое пространство — но
вый великий вклад СССР в дело 
мира. Советские ученые в самолт 
начале первого года осуществле
ния великой семилетней програм
мы коммунистического строитель
ства преподнесли прекрасный по
дарок открывающемуся в блшкай- 
шее время XX I съезду КПСС.

А. ШАРОНОВ.

Индийский народ приветствует запуск 
советской космической ракеты

ДЕЛИ, 7 января. (ТАСС). Вы
дающееся достижение советской 
науки, давшей миру искусствен- 
.ную планету, продолжает вызы
вать искреннее восхищение ин
дийского народа.

На многолюдном митинге в 
Мадрасе, посвященном успешному 
запуску космической ракеты в 
СССР, жители города бурными 
аплодисментами встречали каждо
го оратора, рассказывавшего о 
прогрессе советской науки и о но
вом научном подвиге советских 
ученых.

Газета «Нейшнл геральд» под
черкивает в передовой статье, что

запуск советской космической ра
кеты представляет собой «новое, 
захватывающее дыхание» дости
жение советской науки, которая 
продолжает занимать первое ме
сто в мире.

«Триумф Советского Союза» — 
так озаглавлена передовая статья 
газеты «Деккан геральд», в кото
рой указывается, что если запуск 
первого советского искусственного 
спутника Земли ознаменовал на
чало новой эпохи, то создание 
искусственной планеты в солнеч
ной системе вновь доказало пре
восходство Советского Союза в 
области науки.

„Мы приветствуем колумбов
Космосаи

КОЛОМБО. 7 января. (Корр. 
ТАСС). Цейлонская обществен
ность с большим интересом про
должает оживленно комментиро
вать успешный запуск в Совет
ском Союзе первой космической 
ракеты, пополнившей семью пла
нет солнечной системы.

Цремьер-министр Цейлона Бан
даранаике, высказываясь по по
воду этого великого события, теп
ло поздравил советских ученых, 
создавших первую искусственную 
планету. ■ По словам премьер- 
министра, на него, как и на дру
гих людей, произвело большое 
впечатление последнее достиже
ние Советского Союза, «Это, — 
сказал он, — еще один шаг впе
ред в завоевании Космоса».

Генеральный секретарь Цейлон
ской федерации профсоюзов Ха
сан Санмугат заявил, что косми
ческая ракета является яркой де
монстрацией превосходства со

циалистической системы. Это до
стижение советских ученых, под
черкнул он, заставит кое-кого по
думать о прекращении безумной 
гонки вооружений и поставить на
учные' завоевания на службу че
ловечества. «От имени рабочего 
класса нашей страны я приветст
вую величайшее достижение со
ветской науки», — сказал Хасан 
Санмугат в заключение.

Газета «Динамина» пишет: 
«Все люди на земле испытывают 
подлинную гордость за этот вели
кий подвиг русских ученых».

«В триумфе советских ученых 
и техников. — отмечает газета 
«Цейлон дейли ньюс», — мы ви
дим первую успешную попытку 
человека проникнуть в безбреж
ный- Космос. Разделяя вместе со 
всем'человечеством радость побе
ды, мы приветствуем колумбов 
мирового Космоса».

Б. РЯБОВ.

„Победа советских ученых будет 
использована на благо человечества*'

РЕЙКЬЯВИК, 7 января. 
(ТАСС). Исландская печать про
должает широко освещать запуск Б Советском Союзе космической 
ракеты. Газета «Тьодвильинн» 
подчеркивает, что успех советской 
науки «повсюду вызывает восхи
щение».

В адрес советского посольства 
продолжают поступать телеграм
мы. в которых выражается восхи
щение огромным успехом совет- 
.ской науки и техники. Видный 
общественный и политический

деятель Исландии, один из вете
ранов рабочего движения Гендрик 
Оттоссон прислал в посольство 
телеграмму, в которой пишет, -что 
«победа советских ученых вызы
вает большую • радость, так как 
каждый знает, что это достиже
ние будет использовано на благо 
человечества и для упрочения ми
ра между народами. Мы благода
рим Советский Союз за то, что он 
воспитал таких ученых, и поздрав
ляем его по случаю этого велико
го достижения».

глашения и прежде всего вопроса 
о сроке его действия, т. е. об обя
зательстве прекратить испытания 
ядерного оружия на вечные вре
мена.

Однако делегации США и Анг
лии с первых же дней работы со
вещания в новом году фактически 
уклоняются от делового обсужде
ния этого вопроса. Вместо этого 
делегация США внесла на рас
смотрение совещания опублико
ванное Белым домом заявление, 
которое представляет собой по
пытку подвергнуть ревизии за
ключения и рекомендации женев
ского совещания экспертов, уже 
одобренные правительствами 
СССР, США и Англии. Основы
ваясь на каких-то «предваритель
ных» (как это признается в самом 
документе) данных, полученных 
в результате серии испытаний 
ядерного оружия в США, авторы 
этого документа утверждают, что 
возможно проводить подземные 
ядерные взрывы, опознание кото
рых представляет якобы гораздо 
большие трудности, чем это пре
дусматривалось совещанием экс
пертов. Поэтому делегация США 
при поддержке английской деле
гации предложила обсудить этот 
вопрос в ходе нынешнего совеща
ния.

Даже при беглом ознакомлении 
с представленными в этом заяв
лении данными бросаются в глаза 
некоторые странные обстоятель
ства, вроде того, что для реги
страции сейсмических колебаний 
во время ядерных взрывов в 
США применялись, как это мож
но заключить из представленных 
материалов, сравнительно мало
чувствительные приборы и так 
далее. Несостоятельность подоб
ных «ссылок» очевидна тем более, 
что в ходе развития науки и тех
ники методы обнаружения ядер 
ных взрывов будут постоянно со
вершенствоваться, вследствие че
го система контроля будет стано
виться все более простой и .эф
фективной. Это обстоятельство 
было специально подчеркнуто в 
докладе женевского совещания

экспертов, и оно одно уже сни
мает поставленную Соединенными 
Штатами «проблему».

Существует, однако, и другое 
положение, которое разоблачает 
несостоятельность маневра США: 
разве представители трех держав, 
собравшиеся для принятия поли
тического решения — соглашения 
о прекращении испытаний ядер
ного оружия, — должны рассмат
ривать вышеуказанные техниче
ские проблемы? Нет, это дело 
контрольной организации. Приме
нение в работе контрольной орга
низации новых научных достиже
ний будет, очевидно, составлять 
одну из задач ее руководящих 
органов, что, кстати говоря, так
же предусмотрено в докладе со
вещания экспертов. 13ще до нача
ла нынешних переговоров было 
согласовано, что ■ задачей совеща
ния является выработка договора 
о прекращении испытаний ядерно
го оружия на основе заключений 
и рекомендаций женевского сове
щания экспертов, а не пересмотр 
этих заключений и рекомендаций. 
Даже непосвященному человеку 
ясно, что если совещание займет
ся рассмотрением технических 
проблем, то оно никогда не закон
чит свою работу.

Зачем же американской деле
гации понадобилось выступать с 
таким документом, когда ясно  ̂
что это может вызвать только до
полнительные трудности в пере
говорах и новые препятствия на 
пути к соглашению?

В здешних журналистских кру
гах по этому поводу иронизируют, 
что, проведя целую серию ядер
ных испытаний после односторон
него прекращения испытаний Со
ветским Союзом и сорвав таким 
образом возможность повсемест
ного прекращения испытаний еще 
в то время. Соединенные Штаты 
используют теперь эти ядерные 
взрывы для создания новых пре
пятствий на пути к прекращению 
испытаний.

Такая тактика свидетельствует 
о том, что западные державы за
интересованы в затягивании ра
боты совещания. Однако Запад 
преследует, очевидно, и другую 
цель. Судя по сообщениям газеты 
«Дейли телеграф» от 6 января, 
секретарь президента США по 
связи с печатью Д. Хэгерти за
явил, что в результате новых 
«открытий» США в отношении 
трудностей опознания подземных 
взрывов «потребуется более ин
тенсивная система инспекции для 
наблюдения за выполнением меж
дународного запрещения ядерных 
испытаний». Таким образом, все 
эти «новые технические данные» 
нужны СШ А для того, чтобы по
пытаться увеличить количество 
иностранных инспекторов, кото
рые разъезжали бы по чужой тер
ритории. Подобные маневры за-, 
падной дипломатии шиты белыми 
нитками и не могут никого обма
нуть.

Научно-технической базой ны
нешних переговоров в Женеве яв
ляются заключения и рекоменда
ции женевского совещания экс
пертов, и никакая ревизия этих 
рекомендаций не может послу
жить интересам успешной работы 
совещания.

КОНЧИНА 
Б. А. ЛАВРЕНЕВА

Скоропостижно скончался выдаю
щийся советский писатель, драма
тург Борис Андреевич Лавренев.

____________  (ТАСС).

Ракетное вооружение 
Западной Германии

БЕРЛИН, 7 января. (ТАСС). В 
Западной Германии установлены 
первые стартовые площадки для 
запуска ракет западногерманского 
бундесвера. Об этом сообщает 
агентство АДН, ссылаясь на за
явление боннского мииистерства 
обороны. В районе этих площадок 
имеется 24 ракеты типа «Онест 
Джон».

В ближайшие дни начинается 
подготовка солдат обращению с 
ракетным оружием.

Ракеты «Онест Джон», посту
пившие в Западную Германию в 
середине декабря прошлого года, 
могут нести атомные заряды. По
мимо ракет «Онест Джон», запад
ногерманская армия в ближайшее 
время получит также ракеты ти
па «найк-аякс», «найк-геркулес» и 
«матадор», которые также могут 
применяться с атомными заряда
ми.

В настоящее время в Западной 
Германии формируются части ба
тальона, оснащенные ракетами ти
па «найк». Каждый батальон бу
дет располагать 48 стартовыми 
площадками.

Признание С о ед и н е н н ы м и  
Ш та та м и  нового  

п р а в и т е л ь с тв а  Кубы
НЬЮ-ЙОРК, 8 января. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс сообщает, что госу
дарственный департамент США 
официально заявил о признании 
Соединенными Штатами нового 
правительства Кубы.

Новое доказательство вероломства Черчилля
ЛОНДОН, 7 января. (ТАСС). 

Бывший дипломатический обозре
ватель газет группы лорда Кем- 
сли и автор ряда книг по истории 
дипломатии периода второй миро
вой войны Джордж Билэнкин 
31 декабря опубликовал в дуб
линской газете «Айри-щ индепен- 
дент» большую статью, в которой 
заявляет, что спустя лишь двад
цать дней после празднования 
победы над гитлеровской Герма
нией Уинстон Черчилль, бывший 
тогда премьер-министром Англии, 
призывал западных союзников 
развязать войну против Советско
го Союза. По словам Билэнкина, 
Черчилль высказал это предложе
ние во время беседы со специаль
ным представителем президента 
Трумэна Джозефом Дэвисом 
26 мая 1945 года в своей заго
родной резиденции Чекерсе. 
«Черчилль страстно доказывал,— 
пишет автор, — что, в то время 
как союзники были все еще на 
вершине своей мощи, русские 
почти истекли кровью вследствие 
огромных людских и материаль
ных потерь во время войны».

Автор утверждает, что он узнал 
об этой беседе от самого Дэвиса, 
который попросил его держать ее 
содержание в секрете до смерти 
одного из главных участников бе
сед (Дэвис умер в мае 1958 г.— 
Прим. ред.). Как указывает Бн-

„Великая веха в истории человеческого прогресса
Канадская печать о советской космической ракете
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Наказан за уклонение 
от уплаты алиментов

А. И. Минин, оставив жену и 
сына, скрылся. Чтобы не платить 
алименты, он часто менял места 
жительства и переходил с одной 
работы на другую.

Народный суд Васюганского 
района рассмотрел уголовное дело 
по обвинению Минина и пригово
рил его к одному году и шести 
месяцам лишения свободы. На 
имущество подсудимого наложен 
арест для погашения задолжен
ности по алиментам.

И. АКСЕНЕНКО.

ИЗВЕЩЕНИЯ
К  сведению депутатов Вокзально
го районного Совета депутатов 

трудящихся (6-го созыва)
13 января 1959 года, в 6 часов 

вечера, в помещении 47-й сред
ней школы г. Томска (Северный 
городок) созывается 13-я сессия 
Вокзального районного Совета де
путатов трудящихся (6-го созыва).

На сессию выносится вопрос: 
«Отчет о работе исполнительного 

комитета за 1958 год». (Доклад
чик — председатель райисполкома 
тов. М. С. Липницкий).

Вокзальный райисполком.
***

9 января, в 6 час. 30 мин. ве
чера, в ГК КПСС (г. Томск, про

спект им. Ленина, 38) для работ
ников торговых организаций и 
предприятий общественного пита
ния состоится лекция на тему: 
«Партия большевиков в период 
первой русской революции 
(1905—1907 гг.)» (2-я лекция).
Лектор тов. Макаева А. Т.

лэнкин, правильность этой ин
формации подтверждается мемуа
рами фельдмаршала Монтгомери, 
который пишет о своих разногла
сиях с Черчиллем в вопросе об 
отводе войск западных союзников 
с Востока в зоны, определенные 
для них межсоюзническим согла
шением. Монтгомери {соглм метеорологического бюро, 9 янва
его мемуарам) считал, что «любое: ____________  ___ ______
английское правительство, кото-

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро-

рое. захотело бы воевать с рус
скими в 1945 году, встретилось 
бы с большими неприятностями 

внутри страны», и поэтому настаи
вал на немедленном отходе запад
ных войск в соответствующие зо
ны. Однако «премьер-министр с 
этим не соглашался...».

ря по области ожидается облач 
ная, с прояснениями погода, без 
существенных осадков, ветер юго- 
западный, 3—7 метров в секунду, 
температура воздуха по западным 
районам 8— 13 градусов мороза, 
по остальным — 12— 17 граду
сов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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9 января— «Чайки над морем».
10 января — «Мария Стюарт».
11 января — днем и вечером 

«Тристан и Изольда».
Начало спектаклей: дневного' 

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час. вечера.

ОТТАВА, 7 января. (ТАСС). В 
связи с запуском советской кос
мической ракеты канадские газе
ты признают, что Советский Союз 
добился выдающихся успехов в 
области ракетостроения и вновь 
продемонстрировал всему миру, 
как далеко вперед шагнула со
ветская наука и техника.

Вклад Советского Союза в ос
воение Вселенной, заявляет в ре
дакционной статье выходящая в 
Оттаве газета «Ситизен», войдет 
навечно в мировую историю.

Только идиоты могут игнориро
вать или не восхищаться блестя
щими успехами Советского Союза

в науке и в других областях, ука
зывает в редакционной статье га
зета «Джорнэл». Действительно, 
продолжает газета, одним из чу
дес нашего времени является то, 
что русские находят время, энер
гию, вгастерство, ученых, чтобы 
совершать все эти необычайные 
вещи, которые они совершают 
одновременно. Всего 10 лет на
зад, указывает «Джорнэл», рус
ские отставали в области ядер- 
ной энергии, сейчас они не толь
ко догнали Запад в этой области, 
но и перегнали его. Русские пре
взошли нас в области ракеюстрое- 
ния, освоения Космоса, реактив

ной авиации, атомных подводных 
лодок. Советский Союз намного 
превосходит Запад по приросту 
промышленного прои.зводства и 
готовит больше инженеров и 
научных работников, чем все за
падные страны, вместе взятые.

■успехи русских «поистине изу
мительны», пишет газета «Кинг
стон уигстандард». «Достижения 
русских приблизили время меж
планетных' путешествий, гово
рится в редакционной статье газе
ты «Телеграм». — Это являе-гся 
одной из великих вех в истории 
человеческого прогресса».
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Пятница, 9 января

15.00. Школьникам — в дни 
каникул. Неумирающая трилогия. 
19.00. Телевизионный плакат 
«О чем рассказывают цифры се
милетнего плана». 19.05. Концерт 
по заявкам телезрителей. 19.40. 
«Ученые города — XX I съезду 
партии». 20.00. Художественный 
фильм «Кавалер Золотой звезды».

Инженерно-строительному ин
ституту требуютс.ч: грузчики, ко
чегары, дворники и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2. 2— 1

Кинотеатр имени М. Горького
9 января — новый художест

венный фильм «Пигмалион». Се
ансы: 9-15, 1, 2-50, 4-40, 6-30,
8 - 20 , 10 - 10 .

Для детей — «Павел Корча
гин». Сеанс в 11-05 утра.

Зал кинохроники
9 ■ января — новый докумен

тальный фильм «Роза ветров». 
Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 2-40,
4 30, 6-20. 8-10, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
9 января. Большой зал — «На 

дорогах войны». Сеансы: 9, 
10-40, 12-20, 2. 3-40, 5-20, 7,
8-40, 10-20. Малый зал —

«Дело было в Пенькове». Се
ансы: 12-40, 2-35, 4-30, 6-25,
8-20, 10-15.

Для детей — «Призвание». Се
ансы: 9, 10-45.

Томскому химфармзаводу тре
буются: инженер на должность 
главного механика, инженер-хи
мик для исследовательских работ, 
кочегары, рабочие по двору, под
катчики угля.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 89, отдел кад
ров. 3— 1

Томская областная контора по прокату кинофильмов Gо
с 10 января выпускает на экраны кинотеатров цветную 

музыкальную кинофантазию
О

V.

Экспериментальная работа режиссера Григория Александрова 
и оператора Григория Айзенберга.

Текст Е. Воробьева.
Стихи М. Матусовского.
Композитор Андрей Волконский.

Производство киностудии .Мосфильм*, 1958 г.
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^Томская областная контора по прокату кинофильмов G

□□  с 10 янсаря выпускает на экраны кинотеатров киноповесть
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Автор сценария Людвиг Ашкенази.
Режиссеры Ян Кадар, Эльмар Клос.
Композитор Зденек Лишка.
Производство Чехословацкой киностудии, Прага, 1957 г. 

Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпускает на экраны области новые хроникально-документальные, 

научно-популярные фильмы и киножурналы:

«Атомный ледокол «Ленин» (выпуск 1), «Насколько это 
опасно», «Все могло быть иначе», «Праздник комсомолка», 
«41-й Октябрь», «В Москву с песней», «Сибирь на экране» 
№№ 55 и 56, «Новости строительства» № 12, «Иностранная 
хроника» № 22.

Томская областная дирекция радиотрансляционных сетей 
с 20 января 1959 года открывает в городе Томске 2-месячные 
курсы по подготовке монтеров-монтажников по строительству 
и обслуживанию радиотрансляционных сетей.

На курсы принимаются лица мужского пола в возрасте от 
18 лет.

Прием заявлений производится по адресу: г. Томск, улица 
Неточная, 36, второй этаж, инструктором по кадрам с 9 дО 
18 часов. 3— 2

Томская САПОГОВАЛЯЛЬНАЯ фабрикаI
принимает от граждан и от колхозов шерсть для производ

ства валенок в неограниченном количестве.
Срок исполнения заказа в течение 3-х дней.
Прием шерсти производится ежедневно (кроме воскресенья) 

с 9 час. ут()а до 4 час. дня.
Выдача валенок с 3-х час. дня до 6 час. вечера.
Обращаться: г. Томск, Коммунистический проспект. 60.1

Томскому областному аэроклу
бу ДОСААФ срочно требуются: 
авиатехники, столяр, сварщик и 
шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бакунина, 4, бтдел кадров. ^ ^

Редакции газеты «Красное 
Знамя» требуется стенографи
стка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13, комната 4.

2 — 2

Томскому мясотресту требуется 
на постоянную работу опытная 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, контора мясотреста, 2-й 
этаж, отдел кадров. 3—3

Томской городской больнице 
требуются: ночной сторож, работ
ницы на кухню, санитарки, убор
щицы, кочегары и лаборант со 
средним медицинским образова
нием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 14, к главному 
врачу. 2— 1

Коллектив редакции газеты 
«Красное Знамя» выражает 
глубокое соболезнование Кру
пяной Любови Макаровне по 
поводу смерти ее мужа

КРУПИНА 
Ивана Федоровича.
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